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Gaïd Salah répond à ses détracteurs :

«Nous n’avons aucune ambition politique
mis à part servir notre pays»

Saisissant l’opportunité de sa visite à la 4e Région militaire à Ouargla, le général de corps d’armée, Ahmed Gaïd Salah,
vice-ministre de la Défense nationale, chef d’état-major de l’ANP, a tenu à répondre à ses détracteurs,

en affirmant qu’il n’avait «aucune ambition politique mis à part servir notre pays».

Imsak
3:50

Iftar
19:58

L
ir

e 
pa

ge
 3

Présidence

Aomar Bouraoui, nouveau membre
du Conseil constitutionnel,

prête serment devant le chef de l’Etat

Enseignement supérieur 

Benghebrit dément
avoir rejoint le CRASC

Marches populaires

La voix du Hirak doit faire
porter sa voix patriotique
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Sétif

Report du procès du président
de l’ES Sétif Hassan Hamar

Pêcheur disparu dans le naufrage 
du bateau «Houria» - Tipasa
La dépouille rejetée 

par la mer à Gouraya 
La dépouille du pêcheur disparu le 26 avril

dernier dans le naufrage du bateau de pêche
«Houria» au large de Messelmoune - Tipasa 
a été rejetée par la mer à Gouraya, a-t-on
appris, hier, auprès des services de la
Gendarmerie nationale. Le corps de la victime,
Omar Oumari, originaire de la ville de
Bouharoun, a été repêché dans un état de
dégradation avancé à la plage de Bouguera
(près du camp Naftal) et identifié par sa
famille, a-t-on ajouté de même source. 
Le bateau de pêche à l’espadon «Houria» a fait
naufrage depuis près d’un mois, avec à son
bords 5 marins. L’accident a causé la mort, sur
place, d’un marin âgé de 26 ans, alors que trois
autres ont été sauvés. Agé de 30 ans et père de
deux enfants, le 5e marin naufragé a été déclaré,
quant à lui, disparu, avant que sa dépouille ne
soit rejetée par la mer au large de Gouraya ce
mardi aux enivrons de 19h00. Le bateau
«Houria», un petit métier de 9 m de long, est
sorti en mer la nuit de jeudi 26 avril, avant de
faire naufrage à cause des mauvaises conditions
climatiques. Selon les enquêtes préliminaires
effectuées au sujet de cet accident, 3 parmi 
les naufragés ont été sauvés grâce à l’usage 
de leurs gilets de sauvetage, au moment 
où les deux autres sont décédés pour n’avoir
pas utilisé leurs gilets.

Guelma 
2 individus impliqués 
dans le vol des traverses 
de la ligne ferroviaire 
Annaba-Souk Ahras arrêtés
Deux individus ont été arrêtés dans l’affaire 
de vol des traverses de la ligne ferroviaire
Annaba-Souk Ahras, près du village
Boukemouza dans la commune d’Oued
Ferradha (Est de Guelma), a-t-on appris du
groupement territorial de la Gendarmerie
nationale. Selon la même source, les 2 suspects,
âgés de 34 et 40 et originaires de la wilaya 
d’El Tarf, ont été interpellés la nuit de
dimanche à lundi par les gendarmes de la
brigade de Boukemouza juste après avoir retiré
plusieurs traverses qu’ils ont transporté à bord
de leur véhicule. Les mis en cause qui
acheminaient les traverses vers la commune 
de Chihani (wilaya d’El Tarf) ont été présentés
devant la justice, a précisé la même source. 

La chambre pénale de la cour de Sétif a
reporté hier au 12 juin prochain le procès
du président de l’ES Sétif, Hassan
Hamar et de ses 14 co-accusés. Après
l’appel des parties de l’affaire et le
constat de l’absence du principal accusé
ainsi que certains accusés poursuivis
pour «abus de confiance, détournement
de deniers d’une société privée et
complicité de détournement de deniers
privés», la présidente de l’audience tenue
à la salle N° 4 qui était archipleine a
prononcé le report du procès au 12 juin
prochain. Cette audience est la première
suite au recours introduit par Hassan
Hamar contre le jugement par contumace
du tribunal de Sétif le condamnant à 
5 ans de prison ferme dans cette affaire
d’escroquerie et détournement de foncier.
Cette affaire d’escroquerie concerne la
coopérative immobilière Oum El Hayat
créée en 1999 qui avait acquis deux
terrains divisés en 84 lots de 400 m2

chacun et 64 lots de 200 m2 chacun. 
La superficie des lots a été par la suite
réduite à 150 m2 et le nombre des

bénéficiaires de la coopérative 
a augmenté à plus de 300. Le principal
accusé avait tenté en 2014 de se
soustraire de toute responsabilité en
remettant la présidence de la coopérative

à une autre personne, selon les
déclarations de parties civiles, qui ont
souligné que le mis en cause n’a daigné
assister à aucune des audiences de ce
procès depuis son ouverture en 2011». 

Aïn Témouchent
Saisie de 70 kg 
de kif traité 
La police de la wilaya

d’Aïn Temouchent a
procédé à la saisie de 70 kg
de kif traité et à
l’arrestation de 3 suspects,
dans le cadre de la lutte
contre la criminalité, 
a indiqué, hier, un
communiqué de la
Direction générale de la
Sûreté nationale (DGSN).
Après finalisation des
procédures légales, les mis
en cause ont été déférés
devant les juridictions
territorialement
compétentes. 

Un détachement combiné 
de l’ANP a arrêté,  ce
mercredi à Tamanrasset, 2
orpailleurs et saisi 2 véhicules
tout-terrain, 8 groupes
électrogènes, 7 marteaux-
piqueurs et 720 kg de mélange
d’or brut et de pierres, a
indiqué, hier, un communiqué
du MDN. Selon la même
source, des Garde-côtes ont
saisi 38 kg de kif traité, 
tandis que des éléments 

de la Gendarmerie nationale
ont arrêté, à Aïn Temouchent,
un narcotrafiquant en sa
possession 1,7 kg de la même
substance.
Par ailleurs, des Garde-côtes
ont déjoué à Oran et El Kala,
des tentatives d’émigration
clandestine 
de 14 personnes, alors que 
6 migrants clandestins de
différentes nationalités ont été
interceptés à Ghardaïa.

Tamanrasset

Saisie de 720 kg 
de mélange d’or brut

Les éléments de la
Gendarmerie nationale
viennent de mettre en
échec une tentative
d’introduction de produits
de contrebande. En effet,
au cours d’une opération de
contrôle routinier d’un
véhicule, près de la localité
frontalière de Saf Saf
Ouesra, au sud-est de
Tébessa, le moyen de
transport était chargé d’une

quantité d’équipements et
accessoires relatifs à la
discipline sportive de la
boxe. Ainsi, ont été saisis
58 paires de gants, 120
tenues, 330 protège-dents
ainsi que 239 médailles,
entre autres. Les
convoyeurs du lot de
marchandise ont été arrêtés.
La valeur des saisies étant
estimée à 6,6 millions de
dinars.

Lutte contre la contrebande à Tébessa

Saisie d’équipements
sportifs

Au niveau de la faculté
de médecine de l’UDL, la
nouvelle de leur
camarade morte en cours
de route entre Mascara et
Sidi Bel-Abbès, dans un
accident de la route était
tombée comme un
couperet, mettant en émoi
toute 
la population estudiantine
de la faculté de médecine
Taleb-Mourad de
l’université Djillali-
Liabes de Sidi Bel-Abbès
et bien d’autres facultés

universitaires du pays.
Les réseaux sociaux en
ont fait un large écho
également à travers le
pays. En effet, selon les
informations recueillies ,
la jeune fille Merabet A.
originaire de la wilaya de
Tiaret avait pris tôt ce
matin le départ de Tiaret,
à bord d’un véhicule
conduit par son père pour
rejoindre la faculté de
médecine de SBA où elle
suit actuellement ses
études de 4e année en

médecine et devait passer
comme le reste de ses
camarades, les examens
de gastro du 2e semestre
programmés aujourd’hui
20 mai 2019 après une
tumultueuse semaine
parsemée de repos, grève
et études. Selon quelques
témoignages, son père qui
conduisait le véhicule se
trouve dans un état
comateux au CHU de
Mascara où des soins
intensifs lui sont
prodigués.

Sidi Bel-Abbès
Une jeune étudiante de la faculté de médecine

décède dans un accident de la route
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Gaïd Salah répond à ses détracteurs

«Nous n’avons aucune ambition politique
mis à part servir notre pays»

Saisissant l’opportunité de sa visite à la 4e Région militaire à Ouargla, le général de corps d’armée, Ahmed Gaïd Salah, 
vice-ministre de la Défense nationale, chef d’état-major de l’ANP, a tenu à répondre à ses détracteurs, en affirmant qu’il n’avait 

«aucune ambition politique mis à part servir notre pays».

«A cet égard, je me suis engagé per-
sonnellement à maintes reprises,
devant Allah et devant la patrie et

l’histoire, et c’est là un engagement solennel
auquel je ne renoncerai jamais, par respect à la
Constitution et aux lois républicaines, à l’instar
de ce serment que j’ai pris devant les chouhada
de la Glorieuse Révolution de Libération, ces
braves qui ont suivi la voie juste et sont tombés
en martyrs pour elle», a-t-il souligné, assurant
que «c’est sur cette voie que nous marchons
aujourd’hui avec fidélité et sincérité et œuvrons
au sein de l’ANP et continuerons d’œuvrer,
avec l’aide d’Allah, avec honnêteté à accompa-
gner le peuple algérien, de manière rationnelle,
sincère et franche, dans ses marches pacifiques
et matures, ainsi que les efforts des institutions
de l’Etat et de l’appareil de justice». Et d’en-
chaîner  en affirmant: «Que tout le monde
sache que nous nous sommes engagés à
maintes reprises et en toute clarté que nous
n’avons aucune ambition politique mis à part
servir notre pays conformément à nos missions
constitutionnelles et le voir prospère et en sécu-
rité». Le général de corps d’armée a affirmé, en
outre, qu’assumer et accomplir la responsabili-
té «quelque soit son niveau et par n’importe
quel individu, et de manière honnête, doit être
soumise en premier lieu au paramètre de la
conscience claire et vive, et du sens du devoir
envers la patrie et le peuple. Nous avons affir-
mé à maintes reprises que la responsabilité est
un poids que ceux qui le portent doivent l’as-
sumer devant Allah, devant leur patrie et eux-

mêmes, tout au long de la période de l’accom-
plissement de leurs missions, conformément
aux prérogatives qui leur sont assignées par la
loi, et ce, en toute intégrité, fidélité et loyauté
envers le serment», a-t-il souligné. Il a ajouté
que «ces prérogatives dont ils ne peuvent en
dévier, en aucun cas et se doivent d’œuvrer à
exécuter leur devoir, sans négligence ni pres-
sions en veillant à respecter les exigences de la
hiérarchie fonctionnelle, et faire aboutir leurs
actions de manière convenable et de faire en
sorte que leur parcours professionnel soit
caractérisé par une bonne performance».
D’autre part, Gaïd Salah a indiqué que «la libé-
ration de la justice de toutes les formes de
contraintes, de diktats et de pression, lui a per-
mis d’exercer ses missions en toute liberté et
d’assainir le pays de la corruption et des préda-
teurs». Et d’ajouter : «Parmi ces facteurs que
nous sommes certains qu’ils offrent tous les
signes de satisfaction chez les citoyens, la libé-
ration de la justice de toutes les formes de
contraintes, de diktats et de pression, ce qui lui
a permis d’exercer ses missions en toute liber-
té, de couvrir la plaie et d’assainir le pays de la
corruption et des prédateurs».
Il a relevé que «cependant, les porte-voix et
les apôtres de la bande tentent de saborder
cette noble démarche par la désinformation
de l’opinion publique nationale et prétendre
que le jugement des corrupteurs ne constitue
pas une priorité, mais il y a lieu de le sursoir
jusqu’à l’élection d’un nouveau Président de
la République qui se chargera de juger ces

prédateurs». L’objectif réel derrière cela,
dira-t-il, «est d’essayer par tous les moyens
d’entraver cette démarche nationale majeure,
afin de permettre aux têtes de la bande et à
leurs acolytes de se soustraire et de s’échap-
per de l’emprise de la justice». Pour cela, elle
«a essayé d’imposer sa présence et ses des-
seins, toutefois les efforts de l’ANP et de son
commandement novembriste, étaient aux
aguets et ont mis en échec ces complots et
conspirations, grâce à la sagesse, la clair-

voyance et la perception profonde du dérou-
lement des évènements et l’anticipation de
leur évolution», a fait observer le général de
corps d’Armée. Il a réitéré, par la même occa-
sion, son engagement personnel auquel il «ne
renoncera jamais, à accompagner le peuple
algérien, de manière rationnelle, sincère et
franche, dans ses marches pacifiques et
matures, ainsi que les efforts des institutions
de l‘Etat et de l’appareil de justice».

T. Benslimane

Le parti du Mouvement de la société pour la
paix  (MSP) a appelé, hier, à la tenue d’une
Présidentielle libre et  transparente, supervi-
sée par une instance nationale indépendan-
te, non pas le 4 juillet, mais durant une
période de transition s’étendant sur les six
mois à venir. Dans un communiqué rendu
public, à l’issue de la réunion de son bureau
exécutif national, le MSP a rappelé sa
vision, présentée à plusieurs  reprises
depuis le début du Hirak, qui affirme que
«la Présidentielle  constitue une étape cru-
ciale pour instaurer et consolider la démo-
cratie et  poursuivre le processus des
réformes, à condition d’être libre et  trans-
parente, après le remplacement des «B»

rejetés par le peuple  (Bensalah, Bedoui,
Bouchareb), et d’être organisée par une ins-
tance nationale indépendante à une date
autre que celle fixée au 4 juillet,  durant une
période de transition s’étendant sur les 6
mois à venir. La formation politique a mis
en avant «les efforts déployés par la classe
politique et la société civile, depuis le début
du Hirak, pour la  cristallisation de visions
et d’alternatives ayant associé respect du
cadre  constitutionnel et mesures politiques,
outre les débats en cours à tous les  niveaux
pour aboutir à la convergence des vues». 
Le MSP a rappelé, dans ce cadre, «les
efforts considérables et les  nombreuses ini-
tiatives prises par des partis et des person-

nalités,  individuellement et collectivement,
en vue de permettre au pays de sortir  de la
crise, notamment l’initiative du consensus
national, lancée par le  parti l’été dernier».
Mettant l’accent sur «l’impératif de pour-
suivre le Hirak populaire  pacifique jusqu’à
la réalisation des objectifs, et de le protéger
contre  toute forme de polarisation idéolo-
gique et partisane et contre ceux qui  sèment
la division et l’hostilité entre les Algériens»,
le MSP a appelé à  éviter toute procédure ou
comportement pouvant créer des tensions
lors des  différentes marches populaires
pacifiques. Par ailleurs, le MSP s’est félici-
té de «la campagne de lutte contre la  cor-
ruption et la préservation de la sécurité, de

la stabilité et des  institutions du pays», esti-
mant que «seules des institutions légitimes
et  crédibles, fondées sur la base de la
volonté populaire, en cas de réussite  de la
transition politique escompté par tous, sont
à même d’assurer la  continuité la durabili-
té et la justice de cette campagne». Pour le
MSP, «la transition vers une nouvelle
Algérie où se concrétise la  volonté popu-
laire ne saurait être sans une volonté poli-
tique sincère des  forces actives et
influentes en Algérie, à travers le dialogue,
l’entente  et la préservation de l’intérêt
suprême du pays, de l‘unité nationale et de
la vision de Novembre 1954». 

T. M.

Des députés du parti du Front de libération nationale
(FLN), dont le groupe parlementaire avaient décidé la
veille de geler ses activités, ont empêché, hier, le président
de l’Assemblée, Moad  Bouchareb de présider une réunion
du bureau de l’APN. Ces députés ont tenté d’envahir le
bureau de Bouchareb pour lui demander de se retirer de la
présidence de l’APN, ce qui a créé une confusion et des
altercations devant le bureau du président de l’Assemblée.
Le président du groupe parlementaire Khaled Bouriah a
précisé, lors d’un  point de presse tenu à l’APN juste après
cet incident, que «c’est le FLN qui avait présenté la candi-
dature de Bouchareb à la présidence de l’Assemblée», 
faisant observer que «les données ont changé aujourd’hui
suite aux manifestations populaires qui revendiquent le
changement». «Nous n’avons fait que reproduire l’appel
des manifestants et du Hirak», a encore lancé Bouriah, 

précisant que «Bouchareb s’est obstiné à ne pas  partir».
Bouriah a ajouté qu’«en raison la situation actuelle (due au
gel des activités du groupe parlementaire du FLN), les
activités de l’APN demeurent gelées», appelant ainsi
Bouchareb «à placer l’intérêt général au-dessus  des inté-
rêts personnels». Pour rappel, le groupe parlementaire du
parti avait lancé, ce mardi, un appel à Bouchareb de se reti-
rer «de son gré» de la présidence de l’Assemblée, 
«en réponse à la revendication populaire et en application
des orientations de la direction politique du parti». 
Le groupe parlementaire du parti s’était réuni sous la pré-
sidence de Bouriah pour «examiner la revendication du
Hirak, relative au retrait de Bouchareb», appelant ce der-
nier à «répondre immédiatement à cet appel et à  se retirer
de son gré de la présidence de l’Assemblée, conformément
aux revendications populaires». Il intervient également

suite à la réunion des vice-présidents de l’APN et  des pré-
sidents des commissions permanentes avec le président de
l’Assemblée, tenue le 8 mai dernier ainsi que la réunion
jeudi dernier du groupe parlementaire du FLN sous la pré-
sidence de son SG, Mohamed Djemiai qui avait invité
explicitement le président de l’APN à répondre aux  reven-
dications du Hirak et à démissionner de la présidence de
l’Assemblée». Djemiai avait adressé un «appel fraternel» 
à l’actuel président de la  Chambre basse du parlement, lui
demandant de «faire prévaloir l’intérêt Suprême du pays et
de l’Etat sur tout autre intérêt personnel et de s’engager
avec courage à mettre en œuvre les revendications du
peuple algérien qui demande le changement du président
de l’APN et le reste des  symboles du  régime»

A. S.

Parlement 

Des députés du FLN empêchent Bouchareb de présider
une réunion du bureau de l’APN

Mouvement de la société pour la paix  
Le MSP appelle à une élection présidentielle 

dans les 6 mois à venir
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La voix du Hirak doit faire porter 
sa voix patriotique 

Personne aujourd’hui ne peut nier le poids du Hirak authentique, ce mouvement populaire qui a refusé la poursuite 
de «la République monarchique» instaurée depuis 20 années. La voix authentique du Hirak a été bien

entendue comme un «appel juste» par le commandement de l’Armée.

Accidents de la circulation
Une hausse de plus de 1% en nombre de décès et de blessés

durant les 2 premières semaines du Ramadhan

Enseignement supérieur
Benghebrit dément 
avoir rejoint le CRASC
L’ancienne ministre de l’Éducation nationale,
Nouria Benghabrit, a démenti en bloc les
informations récemment relayées sur les
réseaux sociaux affirmant qu’elle avait rejoint
son poste de directrice du Centre national de
recherche en anthropologie sociale et culturelle
(CRASC), au sein de ministère de
l’Enseignement supérieur et de la Recherche
scientifique. Seulement deux mois seulement
après la fin de sa mission ministérielle,
l’ancienne première dame du secteur éducatif a
fait savoir dans un tweet, que les informations
ne sont que des rumeurs qui ont été mises sur
les réseaux sociaux sans pour autant confirmer
leur fiabilité. Pour rappel, lesdites informations
indiquent que Benghabrit a été réinstallée, il y
a quelques jours, à son poste de directrice de
l’organisme public de recherche, placé sous la
tutelle administrative du ministère de
l’Enseignement supérieur et de la Recherche
scientifique et dont le siège se trouve à Oran.

Une hausse de 1.36 % en nombre de
décès et de blessés, à la suite
d’accidents de la circulation
survenus à travers le territoire
national, a été enregistrée durant les
15 premiers jours du mois de
Ramadhan, comparativement à la
même période de 2018, a indiqué,
hier, un communiqué de la
Protection Civile (PC). Ainsi, il a été
enregistré 86 personnes décédées et
2800 autres blessées, suite à 2525
accidents de la circulation durant la
période suscitée, contre 73 morts en
2018, alors que le nombre des
blessés a également connu une
hausse, précise la même source,
notant que les accidents les plus
mortels ont eu lieu durant la tranche

horaire 12 h-16 h, avec 35 accidents
ayant entraîné la mort de 72
hommes,  7 femmes et  7 enfants. En
revanche, 68 hommes et  5 enfants
ont péri sur les routes durant la
même période de 2018. Durant la 1re
quinzaine du mois de jeûne en cours,
il a été recensé 36 collisions (contre
27 en 2018), 30 renversements
(contre 15 en 2018) et 23 personnes
heurtées (contre 17 en 2018), alors
que les wilayas les plus touchées par
le taux de mortalité sont Ouargla (09
décès), M’Sila (09 décès),
Constantine (5 décès) et enfin, Batna
(4 décès). Tout en conviant les
conducteurs à faire preuve de
«prudence en respectant certaines
règles et consignes de sécurité de

base pour éviter les risques liés aux
accidents de la route», la direction
générale de la Protection civile
rappelle que «les effets de fatigue,
d’empressement, de somnolence et
de baisse de vigilance aggravent le
risque de ces accidents, plus
particulièrement durant les minutes
précédant la rupture du jeûne.» «Il
est conseillé aux usagers de la route
de respecter le Code de la route,
éviter les excès de vitesse, respecter
la distance de sécurité, et faire des
pauses en cas de fatigue, somnolence
ou trajet long», recommande enfin la
Protection civile, soulignant «la
nécessité du port du casque» pour les
jeunes motards.

L’ANP a répondu à cet appel, elle est l’émana-
tion du peuple au service du peuple. Elle l’a
protégé et continue de la faire malgré les dif-

férentes tentatives d’infiltrations, de manipulations et
d’instrumentalisations effectuées par les ennemis de la
Nation.  L’Armée a fait confiance au Hirak dès le pre-
mier jour, elle a donné toutes les preuves physiques et
morales de sa bonne foi et son refus catégorique à vou-
loir ni être un acteur politique ni se substituer aux vrais
acteurs politiques existants ou en cours de gestation. 
Il est attendu du Hirak, moralement s’entend, de se
comporter réciproquement avec son Armée. C’est cela
le vrai contrat de confiance qui va sceller le future
contrat de confiance entre le peuple et sa classe poli-
tique nouvelle, qui sera issue du Hirak. Le Hirak doit
se méfier des «professionnels de l’agitation et de la
subversion», qui sont tapis dans l’ombre et qui font
avancer sur le devant de la scène, médiatique en ce
moment, «de nouveaux visages faussement innocents,
avec un langage populiste. Le Hirak a clairement énon-
cé sa demande le premier jour de sa naissance : pas de
5e mandat, pas de prolongation, une démocratie réelle
et une liberté digne des Algériens. L’Armée a barré la
route du cinquième mandat, fermé la porte de la pro-
longation et s’active à garantir toutes conditions pour
un transfert démocratique voulu, organisé et réalisé par
le peuple et son Hirak. Elle refuse d’être une partie pre-
nante des débats politiques qui verront le jour. Elle veille-
ra sur la sécurité des débats et des personnes qui les ani-
meront. En dehors des principes fondamentaux de la
République, tels qu’énoncés depuis Novembre 1954 et
les grands principes valeureux de notre peuple (Système
Républicain, Islam religion et non instrument politique,
Egalité totale des Algériens sans tenir compte de leurs
ethnies, couleurs, langues ou même rites, égalité
Femmes-Hommes) le reste tout le reste est à débattre
dans les formes et les contenus. Le Hirak porté par notre
valeureuse jeunesse, innocente, courageuse, fonceuse,
intrépide, directe, mais en même temps fragile par l’in-
certitude des lendemains, le manque de «culture vicieuse
des jeux dupouvoir» et surtout des enjeux stratégiques
qui guettent notre pays et dangereusement nos frontières.
Il est vrai que parmi cette génération, il y a quelques uns
qui ont dévié du sermon fait à Allah, à la Nation et à leurs
compagnons Chouhadas, mais pas tous. D’autres sont
restés fidèles au sermon et parmi eux certains sont
venus au secours du Hirak et l’ont protégé. L’Algérie
est un pays des Moujahidine de 1954 et le restera jus-
qu’au jour du jugement dernier. Dans une autre lecture
Sidi Abi Moudiène Chouaib dit «Al Ghouth» a com-
battu aux côtés de Salaheddine à Al Qods contre les
croisés et a reçu en récompense la porte des
Maghrébins à l’entrée d’Al Aqsa. Nous sommes un
peuple de Moujahidine authentiques et non des offi-

cines. Durant la décennie noire, lorsque la déferlante isla-
miste obscure a attaqué la République, a voulu changer
les repères de la Nation et détruire l’Etat, c’est l’alliance
sacrée Peuple-Armée qui a résisté et vaincu. Cette allian-
ce sacrée l’Armée en a fait son ciment depuis les années
de la lutte de la libération Nationale et le rappelle chaque
fois que la patrie est en danger. La volonté à vouloir
maintenir le Hirak dans la rue, au lieu de le diriger vers
des lieux ou il peut s’organiser, discuter et faire émerger
sa propre élite, est un choix délibéré, étudié et entretenu.
Les forces obscures naviguent dans des eaux troubles.
Elles veulent maintenir «ce chaos organisé, cherchent
une occasion à le faire dévier si ce n’était la vigilance de
l’Armée» pour créer une situation favorable à une «nou-
velle subversion violente si possible».
En Algérie, l’Armée est populaire et refuse de parrai-
ner «les politiques», c’est pour cette raison qu’elle
appelle de toute sa force morale le Hirak à s’organiser
et faire émerger sa propre élite et non ressortir du pla-
card «d’anciens acteurs connus pour leurs sympathies
aux islamistes à partir de substrats différents». Le
Hirak doit se méfier aussi de «ceux qui vont appa-
raitre» lorsque les  débats commenceront. Des jeunes
diplômés qui ont été entrainés à parler en public , à
choisir leurs discours en fonction du public (la tech-
nique du focus group) à le mener vers des «conclusions
toutes prêtes, étudiées et fonctionnelles, facilitées, truf-
fées de tricheries et de mensonges, enrobées dans de
beaux discours de droits de l’homme, de l’égalité et de
la liberté, du genre, le droit des minorités, la répartition

équitables des richesses entre les régions, le système
fédéral, les régions économiques, le droit des réfugiés
dans les zones frontalières, leurs probable implantation
en Algérie, etc. Nous verrons une élite «étoile filante»,
venue de nulle part et disparaître après avoir préparé le
terrain aux vrais «ennemis travestis en amis et sauve-
teur». Nous avons vu apparaître des «jeunes militants,
diplômés d’universités et instituts Anglais, Américains
et Français» précédés par des «publicités de militan-
tismes à travers les télévisions étrangères» «parrainés
par des diplomates en poste dans leurs pays d’origines»
et «ayant reçu des prix et distinctions internationales
pour leurs militantismes» avec «postes d’ambassadeurs
honorifiques aux Nations unies ou instances régionales».
Au début des années 2000, lorsque le sinistre ambassa-
deur Ford était en poste à Alger, son premier secrétaire et
l’attachée culturelle était venus à Adrar, dans le cadre
d’une visite de jumelage entre scouts. Le premier secré-
taire ne cessait de poser des questions sur la composante
ethnique de la wilaya, les rapports entre citoyens de cou-
leur et de culture différentes et de faire un rapprochement
avec le Darfour dans une illusion «vicieuse» au conflit
sur l’eau entre Oasiens et éleveurs.
Le «mode d’emploi soudanais n’était pas loin dans son
esprit». Le Hirak authentique doit être vigilant et doit
faire porter sa voix patriotique en dehors des voies
maléfiques. L’Armée est là pour le protéger et déminer
son chemin vers une nouvelle Algérie réellement
démocratique et jeune.

Mrabet Touati
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Conseil constitutionnel

Alger hôte d’un séminaire international 
sur «l’exception d’inconstitutionnalité»

Le Conseil Constitutionnel a organisé, les 20 et 21 mai à Alger, un séminaire scientifique international sur «l’exception d’inconstitutionnalité:
étude de cas», en collaboration avec le Programme des Nations unis pour le développement (PNUD). 

P résidant l’ouverture de ce séminaire
international, le président du Conseil
constitutionnel, Kamel Fenniche, a

souligné que «le mécanisme d’exception
d’inconstitutionnalité prévu par la récente
révision constitutionnelle de 2016 est à
même de révolutionner le système des
Droits de l’Homme et d’opérer un change-
ment radical de la place et du rôle qui
incombent au Conseil constitutionnel, en
accordant un nouveau droit au justiciable
qui lui permet d’introduire, indirectement,
un appel auprès de ce dernier concernant les
dispositions législatives qui violent les
droits et libertés garanties par la
Constitution, outre la participation indirecte
à l’actualisation du système législatif pour
l’assainir des dispositions non constitution-
nelles». Le mécanisme d’exception d’in-
constitutionnalité est une mesure qui per-
mettra au Conseil constitutionnel, pour la
première fois dans l’histoire du système
juridique national, d’assurer un contrôle à
distance de la constitutionnalité des lois. 
Ce nouveau mécanisme permettra d’intro-
duire des amendements aux textes juri-
diques qui sont contraires à la Constitution
et de les réviser pour leur mise en conformi-
té. Pour sa part, le représentant par intérim

du PNUD résidant à Alger, Edwin Carrie a
exprimé «la disponibilité» de ce programme
à «poursuivre la coopération avec le Conseil
constitutionnel pour œuvrer à l’ancrage de
l’Etat de droit en Algérie», saluant la tenue
de ce séminaire qui réunit les acteurs parte-
naires à ce mécanisme, étant «une opportu-
nité pour échanger les expériences et les
applications internationales relatives à ce
sujet». Ce séminaire, qui concerne essentiel-
lement les membres et cadres du Conseil
constitutionnel, de la Cour suprême, du
Conseil d’Etat et de l’Ordre des avocats en
tant que partenaires dans l’application du
mécanisme de l’exception d’inconstitution-
nalité a pour objectif de permettre au
Conseil constitutionnel d’assurer une bonne
préparation pour l’application de ce méca-
nisme, à travers l’étude de cas d’appels
d’exception d’inconstitutionnalité présentés
par les justiciables, ce qui permet un suivi
effectif du processus de son traitement par le
juge, en prenant en compte l’impact des
mesures du contrôle constitutionnel sur les
domaines du code pénal, civil, économique,
fiscal et autres, notamment dans le cas du
développement de la jurisprudence constitu-
tionnelle concernant les décisions prises
pour ce qui est des recours relatifs à l’in-

constitutionnalité. 
Les travaux de cette rencontre ont porté sur
trois principe : l’égalité (particulièrement
l’égalité devant la justice et l’égalité des
genres), la liberté d’initiative et la pratique

des activités économiques ainsi que les
droits sociopolitiques (particulièrement la
liberté syndicale et le droit de manifester). 

Selma B.

Le Parti des travailleurs (PT) a annoncé, dans un commu-
niqué, qu’il compte intensifier sa campagne pour la libéra-
tion de la secrétaire générale du Parti, Louisa Hanoune.
Réuni hier le bureau politique a réaffirmé son «soutien
absolu à Louisa Hanoune en détention provisoire sur déci-
sion du Tribunal militaire, depuis le 9 mai 2019, en raison
des positions politiques du Parti qu’elle a exprimées à
maintes reprises et sur toutes les tribunes offertes». 
Il dit avoir décidé de «mobiliser toutes les forces mili-
tantes du Parti dans la campagne pour la libération de
Louisa Hanoune» et considère que «la décision de déten-
tion arbitraire a ouvert la voie à une nouvelle étape de
dérives et d’incertitudes en relation avec la contre-révolu-
tion qui vise par tous les moyens à faire avorter une révo-
lution menée par des millions d’Algériens et
d’Algériennes». Le PT renouvelle ses remerciements et
salue «toutes les voix libres qui se sont solidarisées avec le
Parti des travailleurs, condamnant l’arrestation de sa
secrétaire générale et exigeant sa libération dont des partis
politiques, des moudjahidine, des syndicats, des personna-
lités nationales, des organisations et militants des Droits

de l’Homme, des activistes du processus révolutionnaire et
des citoyens et citoyennes de tout horizon». Il salue aussi
«la formidable campagne internationale de solidarité avec
notre camarade Louisa Hanoune, connue dans le monde
entier pour ses combats contre les ingérences et guerres
impérialistes et pour la démocratie et les droits des tra-
vailleurs et des peuples». «Une campagne menée par des
milliers de responsables politiques et syndicaux, de mili-
tants des Droits de l’Homme et de parlementaires de plus
de 35 pays des quatre continents», précise ce parti qui
«réaffirme que l’emprisonnement de Louisa Hanoune est
une criminalisation de l’acte politique et une attaque vio-
lente contre la démocratie et le multipartisme».
Pour le BP, il est clair que «cette incarcération ne vise qu’à
empêcher un responsable politique et son parti de jouer
leur rôle politique dans le débat politique et les proposi-
tions qu’il formule pour une issue conforme aux aspira-
tions de millions d’Algériennes et d’Algériens qui pour-
suivent leur mobilisation de manière intense et ininter-
rompue depuis maintenant 14 semaines»

S. F.

Le commandant général des Scouts musulmans algériens
(SMA), Mohamed Boualleg, a affirmé, hier, à Alger, que les
SMA avaient joué «un rôle pivot» dans le déclenchement de
la révolution algérienne grâce à «la conscience» et «l’esprit de
dialogue» qui animaient son fondateur, Mohamed Bouras et
la première génération des commandants des scouts.
S‘exprimant lors du Forum d’El Moudjahid, à l’occasion de
la commémoration du 78e anniversaire de la mort du fonda-
teur des SMA, Mohamed Bouras, Boualleg a salué les quali-
tés de cet héros qui jouissait, a-t-il dit, de «la conscience» et
de «la clairvoyance», d’autant qu’il était l’un des premiers
commandants a croire que «la libération de l’Algérie ne peut
être arrachée qu’à travers la lutte armée».  
Le commandant général des SMA a expliqué que la vaste cul-
ture et l’esprit de dialogue qui distinguait Mohamed Bouras
lui ont permis d’arracher une autorisation pour créer les

Scouts musulmans algériens après son déplacement en France
en 1936», relevant que cette idée lui était venue après avoir
observé l’excellente organisation des groupes minimes de
Scouts français lors de leur participation à la cérémonie de
commémoration du centenaire de l’occupation de l’Algérie
en 1930.  Le fondateur des SMA «n’était pas un scout à l’ori-
gine et n’avait pas exercé cette activité», poursuit Boualleg,
soulignant que sa création des SMA était par conviction de la
nécessité de «déclencher la révolution et d’expulser l’occupa-
tion française», en proposant cette idée au Cheikh
Abdelhamid Ibn Badis qui l’a approuvé. Ecole de patriotisme
depuis sa fondation en 1936, le SMA a grandement contribué
au déclenchement de la glorieuse révolution et à la préserva-
tion des composantes de l’identité nationale et la personnalité
algérienne, a rappelé Boualleg, rappelant que 18 héros parmi
les 22 ayant déclenché la Révolution le 1er Novembre 1954

était des membres des SMA. Boualleg à appelé, par la même
occasion, les historiens à faire des recherches et des études
permettant de mettre en valeur le rôle des SMA dans le
déclenchement de la révolution. Pour sa part, l’historien
Mohamed Lahcene Zeghidi a fait savoir que les SMA consti-
tuaient, entre 1939 à 1945, le cœur battant de la génération de
Novembre qui a défendu l’identité nationale algérienne
musulmane sous l’égide des Oulémas musulmans et le parti
du Peuple algérien (PPA). A cette époque, la France colonia-
le a considéré feu Bouras comme un danger, raison pour
laquelle il a été assassiné lorsqu’il a plaidé pour la création
d’une fédération nationale du Scout musulman. 
Zeghidi a appelé, dans ce sens, à la création d’un centre
d’études dédié au scoutisme dans le but de préserver la
mémoire et la transmettre aux générations montantes. 

Takhnek M.

78e anniversaire de la mort du fondateur des SMA, Mohamed Bouras

Bouallag : «Les Scouts musulmans algériens ont joué un rôle
pivot dans le déclenchement de la révolution»

Parti des travailleurs 

Intensification de la campagne 
pour la libération de Louisa Hanoune
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Energie durable - ODD

Le monde ne parvient pas à atteindre 
ses objectifs 

Le monde ne parvient pas à atteindre ses objectifs en matière d’énergie durable (ODD) des Nations unies pour 2030, 
malgré les progrès «importants» enregistrés ces dernières années, a indiqué, hier, un nouveau rapport. 

Le document publié par l’AIE, l’Agence
internationale pour les énergies renouve-
lables (IRENA), la Division de statis-

tique des Nations unies (UNSD), la Banque
mondiale et l’Organisation mondiale de la santé
(OMS), souligne que des efforts «plus soute-
nus» seront encore «nécessaires», notamment
pour atteindre certaines des populations les plus
pauvres du monde et améliorer la durabilité
énergétique. 
«L’accès à l’énergie a considérablement pro-
gressé ces dernières années, le nombre de per-
sonnes sans électricité passant de 1 milliard en
2016 à environ 840 millions, en Inde et de 1,2
milliard en 2010», a indiqué le document, préci-
sant que l’Inde, le Bangladesh, le Kenya et le
Myanmar comptent parmi les pays progrès
accomplis depuis 2010. Cependant, regrettent
les auteurs du rapport, «sans actions plus soute-
nues et intensifiées, 650 millions de personnes
n’auront toujours pas accès à l’électricité en
2030», dont 9 sur 10 d’entre elles vivent en
Afrique subsaharienne. Le rapport de progrès
énergétique montre que de gros efforts ont été
déployés pour déployer la technologie des éner-
gies renouvelables pour la production d’électri-
cité et pour améliorer l’efficacité énergétique à
travers le monde. Mais l’accès à des solutions de
cuisson propres et l’utilisation d’énergies renou-
velables pour la production de chaleur et les

transports sont encore «très en retard» par rap-
port aux objectifs. Pour les auteurs du rapport,
afin de maintenir et accélérer le rythme des pro-
grès dans toutes les régions et tous les secteurs,
«il faudra un engagement politique plus fort,
une planification énergétique à long terme, un
financement privé accru ainsi que des incita-
tions politiques et fiscales appropriées pour
accélérer le déploiement des nouvelles techno-

logies». Pour l’électricité, le rapport indique
qu’après une décennie de «progrès constants»,
le taux d’électrification mondial a atteint 89% et
153 millions de personnes ont accès à l’électri-
cité chaque année. Cependant, le plus grand
défi, souligne-t-on, reste dans les régions les
plus reculées du monde et en Afrique subsaha-
rienne, où 573 millions de personnes vivent
encore dans le noir. Par ailleurs, le document

mentionne que près de trois milliards de per-
sonnes n’ont toujours pas accès à une cuisine
propre en 2017, résidant principalement en Asie
et en Afrique subsaharienne. «Ce manque d’ac-
cès à une cuisine propre continue de poser de
graves problèmes de santé et socioécono-
miques», a-t-il alerté, indiquant qu’en 2030, le
nombre de personnes sans accès serait de 2,2
milliards en 2030. En outre, les énergies renou-
velables représentaient 17,5% de la consomma-
tion totale d’énergie mondiale en 2016 contre
16,6% en 2010, selon le rapport qui précise que
la production d’électricité augmente «rapide-
ment», mais a moins progressé dans la consom-
mation d’énergie pour le chauffage et les trans-
ports. «Une augmentation substantielle des
énergies renouvelables est nécessaire pour que
les systèmes énergétiques deviennent abor-
dables, fiables et durables, en se concentrant sur
les utilisations modernes», a-t-il souligné. 
Sur un autre plan, les auteurs du document ont
expliqué que les améliorations de l’efficacité
énergétique ont été «plus durables» au cours des
dernières années, «grâce aux efforts concertés
déployés dans les grandes économies».
Cependant, notent-ils, le taux global d’améliora-
tion de l’intensité énergétique primaire est «tou-
jours à la traîne» et les estimations suggèrent un
ralentissement important en 2017 et 2018. 

M. M. /Ag.

La ministre de l’Environnement et des Energies renouvelables,
Fatima Zohra Zerouati, a fait état, de l’inscription dans le pro-
jet de la loi de finances 2020 de l’Observatoire national de la
biodiversité (ONB), qui constitue «un solide mécanisme» à
même de préserver le capital naturel et la biodiversité de
l’Algérie. L’ONB regroupera des compétences nationales
capables de trouver des mécanismes pour la sauvegarde de la
richesse naturelle du pays et sa protection contre le piratage», 
a-t-elle précisé lors d’une journée d’information, organisée à
l’occasion de la Journée internationale de la biodiversité, célé-
brée le 22 mai de chaque année. Après avoir rappelé la stratégie
et le plan d’action nationaux sur la biodiversité 2016-2030, sous
le thème «biodiversité pour le développement socioéconomique
durable et l’adaptation aux changements climatiques», la
ministre a fait savoir que l’objectif de son département était
«l’intégration de la biodiversité dans les stratégies et plans
d’action des différents ministères, à l’instar de l’Energie, de
l’Industrie, de l’Agriculture et du Tourisme». 
Zerouati a évoqué, dans ce sens, l’installation de la commission
intersectorielle de la biodiversité, comptant aujourd’hui 25 sec-
teurs, ayant pour mission, a-t-elle dit, le suivi, l’évaluation et la
mise en œuvre de la stratégie nationale, ainsi que l’assistance
des différents secteurs dans l’élaboration de leurs plans d’action
afférents. Pour ce faire, le secteur de l’Environnement organi-
sera en juin prochain, en collaboration avec le Programme de
l’ONU pour le développement (PNUD), un master-class au pro-
fit des représentants des secteurs sur les méthodes d’intégration
de la biodiversité dans leurs stratégies sectorielles. Pour rappel,
la stratégie et le plan d’action nationaux sur la biodiversité
2016-2030 reposent sur quatre principaux axes, à savoir l’adap-
tation du cadre institutionnelle, stratégique et juridique, le déve-
loppement, le partage et la valorisation des connaissances pour
un développement durable global, outre la préservation et
l’amélioration du capital naturel algérien, et la valorisation de

la biodiversité pour une économie verte. Plus explicite, la
ministre a cité, entre autres objectifs de cette stratégie, l’inves-
tissement dans les écosystèmes naturels de grande valeur,
notamment la valorisation des filiales principales de la biodi-
versité qui contribuent à la création des postes d’emploi perma-
nents, à la réalisation de bénéfices pour les autochtones et à la
limitation de l’importation dans le cadre du nouveau modèle de
croissance économique hors hydrocarbures. Soulignant le rôle
crucial de biodiversité dans la sécurité alimentaire, et par rico-
cher, dans la santé de l’homme, la ministre a indiqué que toute
l’industrie pharmaceutique reposait sur la biodiversité, en ce
sens que 40% des médicaments prescrits par les médecins
contiennent des composantes végétales et animales. 
En Algérie, la biodiversité constitue une source importante pour
de nombreux secteurs économiques, particulièrement
l’Agriculture et la Pêche ainsi que l’industrie. La ministre a fait
savoir, à ce propos, que parmi les plus importants éléments de
cette biodiversité, on dénombre 16 000 espèces végétales, dont
seulement 1% est utilisé dans l’économie national, plus de 1000
espèces aux vertus médicinales et 700 plantes indigènes outre
4963 espèces animales, soulignant l’existence également d’un
large réseau de réserves, y compris les parcs culturels, couvrant
44% de la superficie du pays. La ministre a affirmé, cependant,
que ce patrimoine naturel est exposé à plusieurs menaces,
notamment «le manque de ressources biologiques, le piratage
animal ou biologique, l’augmentation de la population, la 
pollution due aux insecticides et à la consommation excessive
des engrais chimiques outre les changements climatiques». 
Par ailleurs, la représentante du programme «Gouvernance
environnementale et de la biodiversité», Dalila Fedoua a indi-
qué, dans son intervention, que ce programme allemand, lancé
en 2014, vise à diffuser la culture de la biodiversité dans 
les wilayas de Annaba et d’El Tarf, notamment dans la réserve
d’El Kala. Dans ce cadre, cinq coopératives au profit de la

femme rurale ont été créées et plusieurs ateliers et exercices
pratiques organisés sur le traitement des richesses végétales. 
A cette occasion, deux coopératives de femmes rurales 
d’El Tarf se sont vu offrir des équipements d’extraction d’huiles
de plantes. De son côté, le Pr Aïssa Abdelkerfi a tiré 
la sonnette d’alarme sur les déséquilibres des écosystèmes à 
travers le monde, soulignant que les méthodes adoptées 
en matière d’agriculture, d’équipement, de transport et de
consommation constituent les principales causes de l’appau-
vrissement de la biodiversité et figurent également parmi les
facteurs contribuant aux changements climatiques. 
Concernant le piratage biologique, le spécialiste a indiqué que
l’Algérie n’était à l’abri de ce genre d’actes condamnables,
notamment de la part de certains touristes. 

Moussa O.

Le ministère de l’Agriculture, du Développement rural et de la
Pêche prendra en charge le stockage de la production nationale
d’ail de l’actuelle saison, a affirmé, ce mardi, à Mila, le prési-
dent du conseil national interprofessionnel des filières ail et
oignon, Boudjemâa Hansali. 
Cette décision a été prise, lundi, au cours d’une réunion tenue à
la Direction de régulation et développement de la 
production agricole du ministère en présence des présidents du
conseil national interprofessionnel de la filière ail et oignon, du
conseil interprofessionnel de la filière ail d’Oum El Bouaghi et
de l’association des producteurs d’ail de la wilaya de Mila et

autres opérateurs, a indiqué Hansali. Il a été convenu, au cours
de la réunion durant laquelle ont été exposés les problèmes ren-
contrés par les producteurs d’ail à travers le pays notamment la
chute des prix sur les marchés de gros, que le ministère prenne
en charge, par le biais de l’Office national interprofessionnel
des légumes et viandes et des opérateurs privés, le stockage des
quantités produites d’ail «arrivé à pleine maturité» dans 
des chambres froides, a-t-il expliqué. Ceci garantit la prime de
stockage de 3 DA/kg pour chaque mois et, par conséquent, sau-
ver les producteurs de la crise actuelle de la chute des prix», 
a souligné Boudjemaâ Hansali, exhortant les agriculteurs à ne

récolter l’ail qu’une fois arrivé à pleine maturité.
La même source a relevé s’attendre à ce que la récolte stockée
atteigne entre 6000 et 8000 tonnes, dépassant considérablement
les 3800 tonnes stockées la saison passée dans les chambres
froides de l’Office national interprofessionnel des légumes 
et viandes. La surface consacrée à la culture de l’ail dans les 
16 wilayas productrices de cette plante monocotylédone a
atteint 11 700 hectares, a indiqué Hansali qui a relevé que les
prévisions tablent sur une production «considérable» dépassant
de loin celle de la saison précédente. 

Environnement
«L’Observatoire national de la biodiversité inscrit 
dans la loi de finances 2020», souligne Zerouati

Production d’ail 
Le ministère de l’Agriculture se chargera du stockage 
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Patronat 

Moncef Othmani démissionne 
de la présidence par intérim du FCE

Le président par intérim du Forum des chefs d’entreprises (FCE), Moncef Saïd Othmani, a annoncé sa démission de sa fonction 
dans une lettre adressée aux membres de cette organisation patronale.

«A près mûre réflexion et conformément à mes
principes, valeurs et éducation, je n’ai d’autres
choix que de vous présenter ma démission de

ma fonction de président par intérim du FCE à compter de
ce jour», a déclaré, mardi soir, Othmani dans sa lettre.
Othmani assurait depuis le 7 avril dernier la présidence par
intérim du FCE, après son élection à l’unanimité par le
Conseil exécutif du Forum, suite de la démission de l’ancien
président de l’organisation, Ali Haddad, le 28 mars dernier.
Sa mission principale consistait en l’organisation de
l’Assemblée générale ordinaire pour élire un nouveau prési-
dent du FCE, fixée pour le 24 juin prochain.  Deux candi-
dats étaient en lice pour le poste de président du FCE :
Mohamed Sami Agli et Hassen Khelifati. «A ma prise de
fonction, et contre toute attente, j’ai fait l’objet d’une cam-
pagne diffamatoire d’une rare violence par certains vice-
présidents aux objectifs inavoués visant à maintenir la main
mise sur le FCE comme par le passé», écrit Othmani. 
«En débit de ce climat délétère, j’ai tenu à poursuivre ma
mission de préparation de l’organisation des élections fixées
pour le 24 Juin 2019 dans le strict respect des règles régis-
sant notre organisation en la matière», a-t-il avancé. 
Suite à la démission du président intérimaire, l’un des can-
didats en lice, Khelifati a annoncé officiellement son retrait
de la candidature à la présidence du FCE. «Après le départ
du président par intérim (Othmani), garant du processus
électoral, nous ne sommes plus en confiance pour continuer
ce processus», a déclaré Khelifati. Par ailleurs, il compte,
avec le groupe des membres démissionnaires, lancer dès la
rentrée sociale prochaine, un nouveau projet d’espace 
«plus sein» dédié aux chefs d’entreprises. 

Rahmoun Zergoune élu nouveau 
président par intérim 

Rahmoun Zergoune a été élu, ce mercredi, pour assurer l’in-
térim de la présidence du Forum des chefs d’entreprises
(FCE), en remplacement de Moncef Othmani, qui avait

démissionné la veille de cette fonction, a appris l’APS
auprès de cette organisation patronale. Occupant jusque-là
le poste de vice-président, Rahmoun a été élu par  «la majo-
rité» des membres du Conseil exécutif du FCE. 
La principale mission confiée à Rahmoun consiste à pour-
suivre le processus d’organisation d’une Assemblée généra-
le, prévue pour le 24 juin prochain, pour élire le futur prési-
dent du FCE, a précisé la même source. Pour rappel,
Othmani, avait annoncé, mardi soir, sa démission de la pré-
sidence par intérim du FCE, dans une lettre adressée aux
membres de l’organisation. «Après mûre réflexion et
conformément à mes principes, valeurs et éducation, je n’ai

d’autres choix que de vous présenter ma démission de ma
fonction de président par intérim du FCE à compter de ce
jour», a-t-il écrit dans sa lettre, dont l’APS a obtenu une
copie. Othmani assurait depuis le 7 avril dernier la prési-
dence par intérim du FCE, après son élection à l’unanimité
par le Conseil exécutif du Forum, suite à la démission de
l’ancien président de l’organisation, Ali Haddad,  le 28 mars
dernier. Suite à la démission du président intérimaire, l’un
des deux candidats en lice pour la présidence du Forum,
Khelifati, avait lui aussi annoncé officiellement le retrait de
sa candidature. 

Rebah E. M.

L’Algérie vient de se doter d’un Centre de recherche en
technologies agroalimentaires, chargé, notamment de
contribuer à l’élaboration des procédés visant la maîtrise et
la diversification des propriétés d’usage et la fonctionnali-
té des produits à l’intention des industries de transforma-
tion, selon un décret exécutif publié au Journal officiel 
N° 30. «En application des dispositions de l’article 2 
du décret exécutif de 24 novembre 2011 (fixant le statut
type de l’établissement public à caractère scientifique 
et technologique), il est créé un centre de recherche
dénommé centre de recherche en technologies agroalimen-
taires», a précisé le décret datant du 29 avril 2019. 
Cet établissement, placé sous la tutelle du ministre chargé

de la Recherche scientifique, doit réaliser des programmes
de recherche scientifique et de développement technolo-
gique dans le domaine des technologies agroalimentaires
portant notamment, sur la promotion de la recherche dans
les domaines des technologies appliquées au secteur de
l’agroalimentaire. Il est aussi chargé de la contribution à
l’élaboration des procédés visant la maîtrise et la diversifi-
cation des propriétés d’usage et la fonctionnalité des pro-
duits à l’intention des industries de transformation. 
Ce centre est aussi appelé à contribuer à l’élaboration de
techniques de transformation et de préservation des pro-
duits agroalimentaires alternatives et meilleures pour l’en-
vironnement, élaboration de techniques de gestion des res-

sources, de réduction de la quantité de déchets et de pertes
découlant de la détérioration des produits survenant au
cours de la production, de la transformation et de la distri-
bution. La participation au développement et à l’harmoni-
sation de la législation ayant trait à la bioéthique, à la bio-
sécurité et aux normes référentielles en collaboration avec
les organismes concernés figurent également parmi les
missions de centre de recherche en technologies agroali-
mentaires. Son siège est fixé au niveau de la wilaya de
Béjaïa et peut être transféré en tout autre lieu du territoire
national, par décret exécutif pris sur rapport du ministre
chargé de la recherche scientifique. 

M. O.

Les prix du pétrole reculaient, ce mer-
credi, en cours d’échanges européens
avant la publication officielle hebdoma-
daire sur les stocks américains, un rap-
port préliminaire faisant état d’une
hausse inattendue des réserves de brut. 
Hier matin, le baril de Brent de la mer
du Nord pour livraison en juillet valait
71,88 dollars à Londres, en baisse de 30
cents par rapport à la clôture de mardi.
A New York, le baril américain de WTI
pour la même échéance, dont c’est le 1er

jour d’utilisation comme contrat de
référence, perdait 49 cents à 62,64 dol-
lars. Les investisseurs prendront
connaissance cet après-midi des don-
nées de l’Agence américaine d’infor-

mation sur l’Energie (EIA) sur les
stocks des Etats-Unis. Pour la semaine
achevée le 17 mai, les analystes tablent
sur une baisse de 1,7 million de barils
des réserves de brut, sur un retrait de
850 000 barils des réserves d’essence et
sur une baisse de 500 000 barils des
réserves d’autres produits distillés (fioul
de chauffage et gazole), selon la média-
ne d’un consensus compilé par
Bloomberg. Mais selon la fédération
professionnelle American petroleum
institute  (API), les stocks de brut ont
augmenté la semaine dernière.
«Certains participants du marché pren-

nent ça comme un signe que l’offre est
amplement suffisante pour répondre à la

demande», ont expliqué les analystes,
qui ajoutent que «c’est vrai du marché
américain, grâce à la production de
pétrole de schiste qui grimpe et à un
manque d’oléoducs» qui rendraient les
exportations plus aisées. Par ailleurs, le
marché suit l’évolution de la position de
l’Organisation des pays exportateurs de
pétrole (Opep) et de ses partenaires,
dont la Russie. Engagés jusqu’à la fin
du premier semestre dans un accord de
limitation de leurs productions, ces pays
devaient décider de renouveler ou non
ce pacte lors d’une réunion prévue fin
juin à Vienne, mais le rendez-vous
pourrait être décalé à début juillet, selon
des sources proches du dossier. 

Agroalimentaire 

L’Algérie se dote d’un centre de recherche 
en technologies agroalimentaires

Pétrole

Le Brent à plus de 71 dollars 
Thon rouge
L’Algérie obtient le droit de pêcher
1437 tonnes en 2019
Au cours de l’année 2019, l’Algérie aura le droit de
pêcher un quota de 1437 tonnes de thon rouge, a déclaré
Taha Hammouche, directeur général de la pêche et de
l’aquaculture au ministère de l’Agriculture, du
Développement rural et de la Pêche. Dans les faits, le
quota accordé à l’Algérie par la Commission
internationale pour la conservation des thonidés de
l’Atlantique (CICTA) est de 1445 tonnes, mais l’Algérie
a déjà pêché un quota de 8 tonnes dans des opérations
non ciblées et qui sont vendues sur les marchés par les
pêcheurs, a signalé le même responsable. La valeur du
quota qui sera pêché entre le 26 mai courant et le 1er

juillet s’élèvera à 14 millions d’euros. Une marchandise
qui sera vendue dans le cadre d’une opération purement
commerciale prise en charge par les armateurs. 
La Tunisie, l’Espagne, la Turquie et Malte sont 
les principaux clients de l’Algérie.

M. O.
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De nouvelles structures pédagogiques, sportives et de services
seront réceptionnées lors de la prochaine rentrée universitaire
2019-2020, au niveau des Universités Saâd-Dahleb et Ali-
Lounici de la wilaya de Blida, a-t-on appris des responsables
de ces deux établissements d’enseignement supérieur. 
La prochaine rentrée universitaire à Blida va enregistrer un
«excédant en places pédagogiques» devant permettre l’accueil
«en toute tranquillité» de la totalité les nouveaux étudiants,
dont le nombre atteindra 8000», a indiqué le recteur de
l’Université Saàd-Dahleb, Mohamed Benzina. 
Selon le responsable, cet établissement comptant 4 facultés
(sciences et technologie, énergies renouvelables, médecine et
Sciences de la nature et de la vie), et 4 instituts (sciences vété-
rinaires, aéronautique et études spéciales, génie civile et urba-

nisme, et mécanique) verra-la réception de 2000 nouvelles
places pédagogiques. A cela s’ajoute l’ouverture programmée
d’une nouvelle résidence universitaire d’une capacité d’accueil
de 1000 lits, et d’un complexe sportif au profit des étudiants
amateurs de disciplines sportives. Benzina a signalé également
le lancement «prochain» des travaux de réalisation d’un insti-
tut d’aéronautique et des sciences spatiales d’une capacité de
1500 places pédagogiques. Une nouvelle résidence universitai-
re d’une capacité d’accueil de 6000 lits sera, par ailleurs,
réceptionnée à la rentrée universitaire 2019-2020, au niveau de
l’Université Ali-Lounici d’El Affroun (ouest), ainsi qu’un
autre lot de 2000 lits et une bibliothèque centrale. 
L’Université Ali-Lounici compte quatre facultés, des rési-
dences universitaires et des structures sportives. 

Une dizaine de postes transformateurs électriques ont été mis
en service à Blida, au titre des efforts d’amélioration de la qua-
lité de la distribution de l’énergie électrique durant la prochai-
ne saison estivale notamment, a- t-on appris auprès de la char-
gée de la communication auprès de la direction de la Sonelgaz
de la wilaya. Ces nouveaux transformateurs électriques ont
profité aux communes de Blida, Ouled Aïch, Oued Alleug,
Bouguera, Hammam Melouane, Boufarik, Mouzaïa, et Larbaà,
a indiqué Khadidja Bouda, prévoyant une «amélioration
notable» de l’alimentation en énergie électrique au niveau de
ces régions durant l’été prochain. Selon la responsable, une
enveloppe de prés de 100 millions de dinars a été affectée à la
réalisation de deux transformateurs sources, le 1er à Larbaà 
(30 Mgwt), attendu à la mise en service durant l’été prochain,

et le 2e à Meftah (40 Mgwt). Toujours au titre des efforts
d’amélioration des prestations électriques dans la wilaya,
Bouda a signalé, en outre, la réalisation de 25 lignes 
électriques de moyenne tension sur un linéaire de 58 km, dont
12 lignes déjà concrétisées. Une enveloppe de 175 millions de
dinars a été destinée à la réhabilitation des réseaux électriques
de la wilaya, a-t-elle, par ailleurs, ajouté. 
L’opération a touché, à ce jour, un taux de 80% du réseau élec-
trique de la wilaya, dont particulièrement les lignes électriques
accusant un taux de dégradation avancé, du à l’ancienneté. 
Durant ces 5 dernières années, la direction de la distribution de
l’électricité et du gaz de Blida a réalisé un total de 369 postes
transformateurs et de 600 km de lignes, pour un montant de
4304 millions de dinars. 

Blida 
Réception de nouvelles structures pédagogiques

lors de la prochaine rentrée universitaire

Entrée en service d’une dizaine 
de transformateurs électriques

Boumerdès
Les commerçants 
du marché hebdomadaire
refusent son transfert 
vers un autre site

Les commerçants exerçant au niveau du vieux
marché hebdomadaire de Boumerdès ont
organisé un sit-in de protestation devant le
siège de la wilaya pour demander l’annulation
de la décision de transfert de cet espace
commercial vers la région de Berahmoune à
Corso. Les protestataires ont expliqué leur refus
du nouveau site par son «isolement et
éloignement» des zones d’habitations, qui le
rendent, selon eux, «inapproprié pour l’activité
commerciale». Ils ont, en outre, assuré qu’ils
poursuivront leur mouvement de protestation
«jusqu’à la réouverture de l’ancien marché et
l’annulation de la décision de sa fermeture,
arrêtée par le président de la commune de
Boumerdès, depuis près de deux mois». 
«Le nouveau site sélectionné par les autorités
locales est inadapté à l’activité commerciale»,
ont estimé de nombreux protestataires, non sans
déplorer le fait que «de nombreux étals au
niveau de ce nouveau marché, aient été
investis, avant son ouverture officielle, par des
personnes étrangères à la profession, qui
réclament des sommes d’argent aux
commençants en contrepartie d’un désistement
à leur profit». Selon leurs propos, «les lieux ne
sont pas sécurisés». 
Dans une déclaration à ce propos, à Radio
Boumerdès, le chef de la daïra de Boumerdès,
Messahel Ahmed, a fait part du lancement
prochain d’un «avis d’adjudication aux
enchères publiques en vue de l’attribution de la
gestion du nouveau marché hebdomadaire de
Berahmoune au profit d’un privé».

Béjaïa

La formation professionnelle bénéficie
d’un programme d’aide de l’UE

Le secteur de la formation professionnelle et de l’apprentissage de la wilaya de Béjaïa est à l’heure du programme
d’appui de coopération Adéquation-formation-emploi-qualification (Afeq).

I l s’agit d’un programme d’appui
cofinancé, selon la directrice de
wilaya, par l’Union européenne et

l’Algérie, dans lequel Béjaïa est retenue
comme wilaya-pilote, à l’instar des
wilayas de Boumerdès et de
Blida. Lancé en 2017 pour une durée de
3 ans, le programme Afeq est, précise
notre interlocutrice, placé sous l’égide
du ministère du Travail, de l’Emploi et
de la Sécurité sociale, le bénéficiaire
principal, et auquel sont associés pour 
sa mise en œuvre le ministère de
l’Enseignement et de la Formation
professionnels, celui de l’Éducation
nationale, celui de l’Enseignement
supérieur ainsi que l’Anem. Pour son
application dans les 3 wilayas-pilotes,
Bruno Garcia, expert principal de la
composante 2 au sein de l’union d’appui
au programme (UAP), est chargé par
l’UE de superviser son application dans
ces trois wilayas-pilotes. Kenouni
Hakim est chargé du suivi à Béjaïa. 
«Le programme est cofinancé par l’UE
(10 millions d’euros) et l’Algérie 
(1 million €). Ses objectifs principaux
sont de mettre un dispositif d’insertion
souple d’emploi et d’améliorer les
méthodes et les outils d’apprentissage et
de formation professionnelle», nous a
déclaré Garcia, rencontré à la Direction
de la formation professionnelle de
Béjaïa. Sur un autre volet, ajoute-t-il, 
il s’agit de mettre en adéquation la
formation et l’emploi avec l’implication
des entreprises et des secteurs

économiques dans la formation et
l’insertion des jeunes. «L’application du
programme avance dans la wilaya de
Béjaïa à une vitesse appréciable. Il a
atteint sa vitesse de croisière grâce à la
très bonne implication des acteurs du
secteur de la formation», estime notre
interlocuteur. Le programme s’articule,
selon toujours Garcia, autour de quatre
axes, après un programme de
renforcement des capacités. Le premier
axe est qualité et management par
l’élaboration d’un guide d’évaluation et
de la formation des acteurs managers ; 
le deuxième axe est le système
d’informatisation ; le troisième axe est la
pédagogie et l’élaboration des
programmes de formation ; enfin l’axe
compétence par la formation de 1470
participants à travers 32 000 h de
stagiairisation. L’objectif spécifique de
ce programme Afeq est, souligne aussi
Garcia, d’apporter une réponse, dans sa
troisième phase, après un diagnostic du
fonctionnement de la formation par une
approche de ses points faibles et ses
points forts, et l’élaboration du plan
d’action adéquat aux jeunes demandeurs
d’emploi et dans leur insertion
professionnelle afin de renforcer leurs
compétences aux besoins des entreprises
économiques. Autrement dit, former
utile, selon la demande du marché 
du travail. 
Il y a lieu de souligner que 
9 thèmes de formation ont
été choisis. Dans le cadre de ce

programme, deux visites guidées de la
wilaya de Béjaïa, en relation avec
l’éducation nationale, ont été organisées
au profit des élèves de 5e AP d’une école
de Béjaïa et de 5e AP d’une école de la
commune de Tazmalt, respectivement au
CFPA filles de Béjaïa et dans une
exploitation agricole à Tazmalt. 

«Il y a un engagement fort et
dynamique, particulièrement des acteurs
de la formation et socioéconomique de
la région», témoigne Garcia, avant de
signaler qu’une délégation de l’UE de
17 participants est attendue pour le 17
juin dans le même cadre. Le programme
prendra fin en septembre 2020.
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Les travaux de raccordement de 580 foyers aux réseaux de
gaz et d’électricité ont été lancés dans les communes d’El
Hamma, Taouzinet et Kais, dans la wilaya de Khenchela. 
Le coup d’envoi de ces travaux a été donné par le wali de
Kamel Nouicer, en marge de la cérémonie de mise en servi-
ce du projet de raccordement au réseau électrique de 28
nouveaux logements de la cité Laâjardia dans la commune
de Kais, ayant nécessité l’installation de 5 km de lignes
électriques pour un montant total de 28 millions de dinars.
Au chef-lieu de la commune de Kais, des travaux ont été
lancés pour le raccordement au réseau électrique de 38 habi-
tations de la cité El Amel et la réalisation de 2 km de lignes
et d’un transformateur électrique, pour une enveloppe

financière de plus de 8 millions de dinars, selon les explica-
tions fournies par les responsables du projet. Des travaux de
raccordement au réseau électrique de 135 habitations
rurales de la région de Fesalou dans la commune d’El
Hamma et de 200 autres dans la commune de Bouaâmama
a également été lancé à cette occasion, a indiqué le directeur
local de Société de distribution de l’électricité et du gaz. 
Les deux projets vont nécessiter la pose de 10 km de réseau,
a-t-on précisé. Par ailleurs, 420 foyers de la région de
Ketiba dans la commune de Taouzent ont été raccordés au
réseau de gaz naturel. Il a été également procédé au raccor-
dement au réseau du gaz naturel de 410 logements de la
région d’Ouled Ali Benflous dans la commune de

Bouhmama. Et, le wali a annoncé l’entame «dès la semaine
prochaine» du chantier de raccordement aux réseaux de gaz
et d’électricité de 100 groupements d’habitation devant
bénéficier de ces énergies avant la fin 2019. Il a aussi fait
savoir que 350 millions de dinars ont été alloués au raccor-
dement des périmètres agricoles situés dans le sud de la
wilaya, à l’instar du périmètre Labrek, Djelib et Lebkhir. 
Le directeur de l’Energie, Abdelhamid Mouafa, a pour sa
part révélé que ces projets concernent le raccordement aux
réseaux de gaz et d’électricité d’une centaine d’habitations
rurales à travers la wilaya de Khenchela ayant requis un
budget global de 2,8 milliards de dinars puisés de la Caisse
de garantie et de solidarité des collectivités locales. 

La wilaya de Souk Ahras sera durant
l’été 2019 à l’abri de la problématique
de pénurie d’eau potable dont elle a
souffert durant les années précédentes,
apprend-on de la Direction des res-
sources en eau. Ceci sera possible à la
faveur de l’augmentation «record» des
niveaux d’eau des trois barrages de la
wilaya suite aux précipitations de
pluies et de neige des derniers mois, a
indiqué la même source qui note que le
barrage d’Aïn Dalia qui emmagasine
actuellement 36 millions m3 contre
seulement 4 millions m3 en janvier
passé assure 65 000 m3/jour pour l’ap-
provisionnement des communes de la
wilaya. Le barrage de Foum 
El Khanga destiné à l’irrigation agri-
cole a vu son niveau passer de 25 mil-
lions m3 à 50 millions m3 tandis que le
barrage d’Oued Mellague dont la mise
en eau a débuté en 2017 retient actuel-
lement 90 millions m3 contre 50 mil-
lions m3 il y a quelques mois, a enco-
re indiqué la même source qui sou-

ligne que les travaux de réalisation du
barrage d’Oued Djedra (35 millions
m3) affichent un taux d’avancement
de 80 %. Il a été procédé dernièrement
au fonçage de 6 forages à Taoura assu-
rant un débit entre 30 et 50
litres/seconde, assurent les respon-
sables de l’Agence nationale des res-
sources en eau de Constantine qui
supervise la gestion du bassin
hydrique de Taoura. 
Le fonçage de deux autres forages
artésiens est en cours à M’daourouch
au titre d’une opération du Fonds
national de l’eau en coordination avec
la Direction des ressources en eau.
L’unité locale de l’Algérienne des
eaux (ADE) a réparé 272 fuites d’eau
sur le réseau dans 26 communes de la
wilaya parallèlement au lancement de
l’opération de nettoyage des châteaux
d’eau. Le taux de raccordement au
réseau d’eau potable atteint actuelle-
ment 98%, avec un ratio moyen par
habitant de 134 litres/jour. 

Khenchela 

Lancement des travaux de raccordement de plus 
de 580 foyers aux réseaux de gaz naturel et d’électricité

Souk Ahras 

Pas de pénurie d’eau potable cet été rassurent 
les responsables du secteur

Constantine 
Réception prochaine de plusieurs établissements

scolaires dans les trois cycles éducatifs
Plusieurs établissements scolaires relevant des trois paliers éducatifs, réalisés dans le but d’alléger 

la pression sur les structures en exploitation, seront livrés et mis en service «à la prochaine rentrée scolaire» 
dans la wilaya de Constantine, a-t-on appris de la Direction de l’éducation.

I l s’agit de la réception de trois
lycées, dotés chacun de 1000
places pédagogiques, dans le

site urbain «Rebta» de la commune
de Didouche-Mourad, ainsi que deux
structures similaires à l’extension
Ouest et à l’unité de voisinage
(UV)16 de la ville Ali-Mendjeli
(commune d’El Khroub), a indiqué à
le chef de service de la programma-
tion et du suivi auprès de la direction
de l’éducation, Makhlouf Siouane,
soulignant que les travaux de réalisa-
tion de ces projets ont atteint des taux
«avancés». Huit collèges d’enseigne-
ment moyens (CEM), dont la capaci-
té d’accueil de chacun est estimée à
1000 places pédagogiques, seront
ouverts dans plusieurs communes de
la wilaya, a ajouté le même respon-
sable, notant que les chantiers de ces
infrastructures affichent des taux
d’avancement  «appréciables». Aussi,
22 groupements scolaires, dotés cha-
cun de 480 places pédagogiques,
seront livrés à travers différentes
communes de la wilaya, a fait savoir

la même source, faisant état de la
réception de sept établissements au
pôle urbain «Massinissa», 8 struc-
tures similaires à l’extension Ouest
de la ville Ali-Mendjeli (commune
d’El Khroub) et quatre autres dans la
commune d’Aïn Abid. Selon le même
responsable, la réalisation de chacun
de ces groupements scolaires a néces-
sité un investissement financier de
plus de 74 millions de dinars, pour un
délai de huit mois. Outre l’aménage-
ment de  12 nouvelles classes à la
faveur de projets d’extension de trois
établissements primaires dans les
communes d’Ouled Rahmoun, El
Khroub et Aïn Abid, quatre nouvelles
cantines scolaires ainsi que cinq
salles de sports seront réceptionnées
à travers différents établissements
scolaires des communes d’El
Khroub, Ibn Ziad et Constantine, a
assuré Siouane. 
A signaler que la wilaya de
Constantine compte à ce jour, 397
écoles primaires, 139 collèges d’en-
seignements moyens et 65 lycées.
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Les créances du droit de jouissance des
terres agricoles du domaine privé de l’État à
Relizane, converti en droit de concession
depuis 2010, dépassent la somme de 31 mil-
liards de centimes, a-t-on appris auprès de
Beladhgam Abderrahmane, directeur des
Domaines de l’État de la wilaya de
Relizane. «Les redevances impayées du
droit de concession agricole de la wilaya de
Relizane sont estimées à 57 millions de
dinars», a indiqué à notre bureau de rédac-

tion Beladgham Abderrahmane, précisant
que cette somme était un cumul remontant à
novembre 1987, date de promulgation de la
loi de jouissance, et incluant les redevances
effectives suite à la promulgation de la loi
sur la concession agricole, en août 2010. 
Beladgham  Abderrahmane a, à cet effet,
lancé un appel aux agriculteurs concernés
pour se rapprocher de ses services dans
«les plus brefs délais» et s’acquitter de leurs
redevances. «Nous avons reçu des instruc-

tions fermes de la part du ministère de tutel-
le sur l’obligation de recouvrer les rede-
vances», a-t-il fait savoir notre interlocu-
teur, estimant que la restitution de ce mon-
tant  «colossal» nécessitait une sensibilisa-
tion à travers, notamment les médias
locaux, sur «l’impératif de versement des
redevances, dont les délais de payement
sont déjà dépassés». L’opération de sensibi-
lisation a donné de  «bons résultats» dans de
nombreuses wilayas, à l’instar de Relizane

et plusieurs wilaya du pays, s’est félicité
notre orateur. Interrogé sur le retard accusé
dans le lancement de l’opération de recou-
vrement par les services des Domaines,
Beladgham  Abderrahmane a expliqué que
cela était dû à la situation financière des
agriculteurs qui «ne le permettait pas»
auparavant. «C’est pour cela que nous
avons attendu jusqu’à ce que les agricul-
teurs reçoivent leurs actes de concession»,
a-t-il soutenu.

L’unité de Aïn Témouchent de l’Algérienne des eaux
vient de lancer une vaste campagne de sensibilisation
destinée à ses clients pour les informer des mesures
importantes prises en sa faveur, qui vise en premier lieu
le recouvrement des créances, la lutte contre les raccor-
dements illicites et anarchiques au réseau de l’AEP, ainsi
que la réparation de toutes les fuites d’eau afin de lutter
contre le gaspillage de l’eau. À ce titre, l’Algérienne des
eaux a mis un numéro vert 1593 à la disposition des
citoyens pour signaler toute fuite ou raccordement illici-
te, ce qui lui permettra aussi de prendre en charge toutes
ses doléances qui concernent tous les volets, qu’il soit
commercial, d’exploitation ou juridique. Il va sans dire
que les créances de l’entreprise ont atteint à la fin du pre-
mier trimestre 2019 une ardoise qui s’élève à 27 mil-
liards de centimes, selon son directeur, Sahraoui
Abdenour. Ce dernier a indiqué que cette campagne de
sensibilisation entre dans le cadre du rapprochement de
son entreprise du citoyen avec la mise sur pied d’une
commission composée d’un représentant commercial,

du chargé de la communication et d’un cadre d’exploita-
tion qui se chargera de mener des actions de sensibilisa-
tion en sillonnant les différents quartiers des communes
ciblant particulièrement les mauvais payeurs qui détien-
nent des créances importantes. «Cela permettra d’amé-
liorer la situation financière de l’Algérienne des eaux,
ainsi que de fournir des prestations de services de quali-
té à ses clients, notamment à travers la lutte contre le
phénomène des raccordements illicites et anarchiques au
réseau d’AEP qui influent négativement aussi bien sur
l’entreprise que sur les consommateurs», a-t-il précisé. 
Cette campagne vise aussi la réparation de toutes les
fuites qui peuvent surgir lors de la saison estivale et qui
peuvent être sources de maladies. Les clients qui ont des
dettes à payer sont invités à se rapprocher des agences
commerciales pour régulariser leur situation vis-à-vis de
l’ADE, sachant qu’ils auront la possibilité de bénéficier
d’un échéancier de paiement qui pourrait être étalé 
jusqu’à une année, selon l’importance de la dette, et au
cas par cas, afin d’éviter tout contentieux.

Relizane

Plus de 30 milliards de redevances impayées 
pour les concessions agricoles

Aïn Témouchent

Haro sur le gaspillage d’eau via un numéro vert

lechodalgerie-dz.comwww.

Oran 

Le territoire de «Cap Lindles»
classé réserve naturelle

Le territoire de «Cap Lindles», situé dans la daïra 
d’El Ançor (wilaya d’Oran) vient d’être classé aire 

protégée dans la catégorie réserve naturelle, 
selon le décret exécutif de son classement publié 

dans le dernier numéro du Journal officiel.

L a réserve naturelle de Cap Lindles
couvre une superficie globale de
59,15 km 2 dont 16,32 km2 en aire

terrestre et 42,83 km2 en aire marine. 
Afin d’assurer la conservation, la protec-
tion et la restauration des écosystèmes 
et des habitats sur cette réserve naturelle, 
le décret exécutif souligne dans son article
6 l’interdiction de «toute dégradation par
déversement, écoulement ou rejet, dépôt
de matières susceptibles de modifier les
caractéristiques physiques, chimiques,
biologiques ou bactériologiques du site»,
«la destruction d’animaux et de végétaux
sauf autorisation de l’autorité gestionnai-
re». Le même article interdit également
«l’introduction volontaire ou le prélève-

ment de toute espèce végétale ou animale
sauf autorisation de l’autorité gestionnai-
re», «tout acte ou travaux susceptible (s)
de nuire à la faune et à la flore» ainsi que
la pratique de la chasse. Les activités
humaines pouvant être exercées dans la
réserve naturelle de Cap Lindles ne doi-
vent pas porter atteinte à son équilibre
écologique,  précise encore le même texte.
Cette réserve naturelle recèle de nom-
breuses espèces animales et végétales
rares et protégées comme l’hyène rayée, la
tortue grecque, le Balbuzard pêcheur et le
Faucon d’Eléonore. Des espèces végétales
comme la Thuya de Berbérie, la paille de
mer et la Posidonie qui poussent égale-
ment dans cette réserve. 

Démarches pour la création du club des photographes
La Chambre d’artisanat et des métiers d’Oran envisage de
créer un «club des photographes» pour la promotion de
cette activité inscrite dans le cadre de la liste d’artisanat
artistique, a-t-on appris du président de la CAM. 
Cette association regroupera des artisans qui exercent le
métier de photographe soit ceux qui possèdent des locaux
ou des photographes ambulants, a indiqué Boukhari
Farhat. L’idée de création du club qui sera concrétisé
bientôt intervient suite au grand engouement des jeunes

pour la photographie, manifesté dans les salles des fêtes,
sur les pages du Net, dans les sites touristiques et lors
d’expositions. Cette démarche contribuera à l’organisa-
tion de ce métier au niveau d’Oran surtout que le nombre
de photographes est en croissance permanente, notam-
ment les photographes ambulants, selon le même respon-
sable qui a noté que le nombre d’inscrits au niveau de la
Chambre de wilaya d’artisanat et des métiers est estimé à
au moins 600 adhérents. Dans le cadre de cette initiative,

des sessions de formation sont programmées au profit de
photographes par des spécialistes en vue de développer
leurs performances artistiques et leur imprégner de nou-
velles techniques surtout avec l’évolution dans ce domai-
ne, a-t-on souligné. Le club de la photo concerne aussi les
artistes plasticiens et s’ajoutera aux autres associations
créées l’année dernière concernant la couture, le bâtiment
et travaux publics, la joaillerie et la boulangerie, est-il
précisé.
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Un volume d’investissement de 2,5 milliards
de dinars a été consenti par la société de dis-
tribution de l’électricité et du gaz (Sonelgaz)
d’El Oued, au cours des six dernières années,
pour l’amélioration du réseau de distribution
de l’électricité, selon l’entreprise.
Dans le cadre de l’exécution de ce programme
d’urgence amorcé en 2013 et touchant les 30
communes de la wilaya, l’entreprise a installé
470 transformateurs (aériens et terrestres) en
plus de la réalisation de 640 km de réseau
d’électricité de moyenne et basse tension, a
indiqué le chargé de communication de l’en-
treprise, Habib Meslem. Pour l’année 2019,
une enveloppe de 340 millions de dinars a été
prévue pour la réalisation de huit  transforma-
teurs à travers sept communes, en plus de cinq
nouveaux départs de lignes de haute tension
(30 kilovolts) sur un linéaire de 77 km et de
27 opérations de raccordement entre les

départs sur 20 km, et dont les travaux sont à
près de 80% d’avancement, a-t-il ajouté. Ces
projets, réalisés ou en cours, viennent, en plus
d’améliorer le réseau de distribution et de
remédier aux perturbations enregistrés ces
dernières années dans certaines zones d’habi-
tation, accompagner aussi le développement
des investissements agricoles et industriels
dans la wilaya, selon Meslem. Ces investisse-
ments ont, en effet, contribué à l’impulsion de
la dynamique d’investissement industriel et
l’émergence de petites et moyennes entre-
prises, ainsi qu’à l’extension des surfaces
agricoles irriguées, a-t-il souligné. En prévi-
sion de la saison estivale, la Sonelgaz d’E
Oued a mobilisé 19 équipes, se relayant sur
24/24 heures sur les 7 jours de la semaine,
pour intervenir en urgence en cas de perturba-
tions sur le réseau, fait savoir également le
chargé de communication. 

Ouargla

Plus de 20 projets dans le domaine de la détente 
et des loisirs avalisés

Vingt et un projets d’investissement dans le domaine des loi-
sirs et de la détente ont été approuvés par la commission spé-
cialisée de la wilaya de Ouargla, a-t-on appris de la Direction
de l’industrie et des mines. Fruit de l’investissement privé, ces
opérations de développement des activités récréatives et tou-
ristiques portent sur la réalisation de nouvelles installations de
loisirs et de détente, des parcs et jardins, des villages touris-
tiques et des campings, au niveau des communes de Sidi
Khouiled (Ouargla) et dans la wilaya déléguée de Touggourt,
a précisé le DIM, Djamel Eddine Tamentit. 14 promoteurs ont
obtenu leurs permis de construire, dont 6 projets ont été lan-

cés, en attendant l’achèvement des procédures administratives
et techniques pour le lancement du reste des opérations. Ces
nouveaux projets viennent se greffer à 14 autres projets d’hô-
tels touristiques privés, classés 3 et 4 étoiles, ayant été avali-
sés ces deux dernières années au niveau des régions de
Ouargla et Touggourt, dont 10 promoteurs ont entamé la
concrétisation de leurs projets, a ajouté le responsable. Les
nouveaux projets devront, une fois réalisés, booster l’activité
touristique dans la région, satisfaire la demande locale sur ces
espaces de détente et de combler le déficit en la matière,
notamment en période de vacances scolaires, estime Tamentit,

en signalant que les autorités locales accordent tout l’intérêt
voulu à ce type de projets allant dans le sens de l’amélioration
du cadre de vie du citoyen. Selon les services de la wilaya, une
opération est projetée pour la réhabilitation du parc d’attrac-
tion et de loisirs de Ouargla de 144 hectares situé à l’entrée
Ouest de la ville de Ouargla, qui s’est nettement dégradé ces 
dernières années. Pas moins de 128 nouveaux projets d’inves-
tissement ont été approuvés en 2018 sur un total de 193 dos-
siers déposés par des promoteurs privés au niveau de la com-
mission spécialisée de la wilaya chargée de l’investissement,
devant générer près de 4500 emplois, a-t-on indiqué à la DIM. 

El-Oued
Plus de 2,5 milliards de dinars 

d’investissements pour améliorer 
le réseau d’électricité

Ghardaïa

Lancement d’actions pour la régénération 
de l’Acacia Raddiana et le pistachier de l’Atlas

Des actions de collectes de graines de semence pour la régénération et la multiplication des peuplements de l’Acacia Raddiana 
et du pistachier de l’Atlas ont été lancées dans les zones arides et désertiques de la wilaya de Ghardaïa,

a indiqué le conservateur des forêts par intérim de la wilaya.

S’exprimant à l’occasion de la
Journée internationale de la
biodiversité, Mohamed Ameur 

a précisé que cette collecte de graines 
de l’Acacia Raddiana et du pistachier 
de l’Atlas va permettre la multiplication
des plants de ces arbres endémiques dans
la pépinière de Zelfana, afin d’empêcher
l’extinction de ces espèces liée à la
désertification et de renforcer la densité de
ces arbres par des plantations.
Selon le responsable du secteur des forêts

de Ghardaïa, ces actions sont menées sur
la base des résultats d’une étude de
sauvegarde de l’Acacia et du pistachier de
l’Atlas, réalisée par le Bureau national
d’étude pour le développement rural
(BNEDER) à la demande du ministère de
l’Agriculture, du Développement rural et
de la Pêche, pour le compte de la direction
générale des Forêts. 
«Avec des moyens raisonnables et un
ferme engagement de tous, nous pouvons
réhabiliter et développer ces espèces
forestières, mis en péril par une
surexploitation de l’homme, l’érosion et le
stress hydrique, pour la sauvegarde de la
biodiversité et le maintien des grands
équilibres naturels», a-t-il affirmé.
Longtemps délaissée, l’Acacia (Tala en
Arabe et Abrège en tamazight), une
espèce particulièrement bien adaptée 
à la sécheresse, réputée aussi pour son
efficacité dans la fixation du sol et la lutte
contre la désertification, est plus que
jamais devenu un arbre d’intérêt

particulier auprès de la conservation des
forêts de la wilaya pour sa régénération et
sa préservation, a-t-il expliqué. L’Acacia
est répandu au sud de la wilaya dans la
région d’El Ménéa sur une superficie de
plus de 14 500 hectares, avec une densité
de 20 à 30%, a fait observer le
responsable de la flore et la faune de la
Conservation des forêts de Ghardaïa.
Arbre aux nombreuses vertus, il joue un
rôle majeur dans les régions sahariennes,
notamment, comme fourrage pour
l’alimentation du bétail, et est également
utilisé dans la pharmacopée traditionnelle
saharienne, notamment la gomme extraite
de cet arbre, ses feuilles, ses fleurs et ses
fruits, a détaillé Abdelwahab Cheddad. Le
pistachier de l’atlas (El Botma en arabe et
Iggh en Tamazight) fait partie également
du patrimoine forestier du Sahara menacé
d’extinction, et une colonie de près de 700
individus ont été répertories dans 
la région nord de la wilaya de Ghardaïa
(Berriane, El Guerrara et Daya Ben
Dahoua). Arbre à usage multiple, le
pistachier de l’Atlas constitue un rempart
biologique de lutte contre la
désertification parce que l’écosystème
assure la protection du sol contre
l’érosion, favorisant ainsi l’alimentation
en eau des nappes phréatiques. 
Son fruit «pistache» est riche en huile,
énergétique et très prisée par la
population, et son écorce produit de la
résine mastic (colophane visqueuse) à
usage médical. Pour tenter de préserver et

de multiplier ces peuplements (Acacia et
Pistachier) et la régénération de ce
patrimoine, les agents des forets collectent
systématiquement des graines qu’ils
replantent ou conservent, afin de les tester
dans les pépinières et d’empêcher la
disparition de ces espèce, liée à la
déforestation ou à la surexploitation dans
les zones désertique au sud de la wilaya
de Ghardaïa. 

Les responsables de la Conservation des
forêts ont également mis en place
récemment d’une équipe spécialisée, 
en collaboration avec la Gendarmerie
nationale, pour lutter contre l’abattage
illégal des arbres et le braconnage 
de la faune sauvage ainsi que le trafic lié à
la faune et la flore sauvages,
conformément aux conventions du Fonds
mondial pour la nature (WWF). 

L’Echo d’Algérie : 23/05/2019

Annonce
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Nike Fit : choisissez vos chaussures
avec la réalité augmentée
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Google Duplex remplira vos formulaires 
en ligne à votre place

Project Athéna : Intel veut révolutionner le secteur de l’Ultrabook

Google dévoilait l’année
dernière sa technologie
Duplex, une intelligence
artificielle permettant aux
utilisateurs de Google
Assistant d’aller plus loin
encore. Et aujourd’hui
encore, elle évolue. La
démonstration de Duplex
lors de la conférence Google
I/O 2018 faisait froid dans le
dos. Google Duplex était
capable de téléphoner au
restaurant dans lequel vous
souhaitiez réserver, discuter
avec l’interlocuteur et passer
la réservation pour vous la
confirmer ensuite.
Aujourd’hui, Duplex arrive
sur le web. La firme de
Mountain View a annoncé
durant la Google I/O 2019
l’arrivée de Duplex sur le
web, permettant notamment
de remplir les formulaires
en ligne automatiquement. 
Il suffit pour ce faire de
demander à l’assistant de
réserver une voiture avec
National pour son prochain

voyage, comme l’explique
Manuel Bronstein, vice-
président produit de Google
Assistant. Duplex «va
naviguer sur le site et saisir
vos informations telles que
les détails du voyage
enregistré dans votre compte
Gmail ou les informations
de paiement enregistrées
dans Chrome.» Google
Duplex remplit les
formulaires sur les sites web
de manière automatique,
l’utilisateur n’a alors plus
qu’à valider. Cette nouvelle
capacité de Duplex sera
déployée de manière
progressive. Dans un
premier temps, uniquement
aux États-Unis et au
Royaume-Uni dans
quelques mois et seulement
sur les smartphones
Android. 
De plus, la fonctionnalité
sera limitée à deux scénario
bien précis : la location de
voiture et l’achat de places
de cinéma. 

Nike sollicite la réalité augmentée pour
que vous puissiez acheter la bonne taille
de baskets. Il n’est pas toujours évident
de savoir si nous prenons la bonne paire
de baskets lorsque nous passons une
commande par internet. Afin d’y
remédier, Nike va proposer une
nouvelle option sollicitant la réalité
augmentée, et qui vous assurera de faire
le bon choix. Afin de venir en aide aux
clients hésitants sur leur pointure, Nike
va lancer Nike Fit, un nouveau service

qui sollicite la réalité augmentée. 
Celle-ci est un condensé de vision par
ordinateur, de données scientifiques,
d’intelligence artificielle et
d’algorithmes de recommandation.
C’est ce qui permettra à l’usager de
scanner ses pieds et trouver la chaussure
à sa mesure. Et bonne nouvelle, Nike
Fit sera accessible à tout le monde, étant
intégré à l’application mobile de Nike.
Pour justifier ce nouveau service, la
marque a indiqué que 60% de porteurs

de sneakers n’avaient pas choisi la
bonne taille de chaussures. L’utilité de
cette nouvelle fonction est donc
évidente. Côté utilisation, tout
s’annonce simple : il suffit de choisir
une paire de baskets dans le catalogue
de Nike et de cliquer sur le bouton
donnant la possibilité de définir la taille.
Et c’est là que la caméra du smartphone
sera sollicitée. Le futur acheteur sera
alors mis à contribution, puisqu’il devra
se mettre dos au mur et diriger la
caméra vers ses pieds pour que celle-ci
puisse faire un scan. A partir de cela, le
smartphone pourra mesurer la taille des
pieds et vous dire quelle est la pointure
qui vous convient. Nike a indiqué que la
mesure faite par le dispositif sera
précise «au millimètre», et qu’il sera
même possible de voir si l’un des pieds
est plus grand ou plus large que l’autre.
A noter que si vous vous rendez en
boutique, il sera aussi possible de
scanner un QR Code qui vous permettra
de choisir le modèle qui vous
correspond. Nike a aussi précisé «(qu’)
il ne s’agit pas d’une expérience, ni
même d’une manœuvre marketing».
Nike Fit devrait arriver au mois de
juillet prochain, d’abord aux Etats-Unis
puis vraisemblablement en Europe.

Avec le projet Athena, Intel veut garantir une plus grande
autonomie de ses ultra-portables et souhaite garantir une
longue autonomie de 9 heures à ses appareils. Pour Intel,
l’avenir verra se développer les ultra-portables, face aux
mutations du travail et au plus grand nomadisme des
salariés. Dans cette perspective, la firme s’appuie sur son
projet Athena pour proposer de l’innovation : il s’agit
notamment de gonfler la batterie des ultra-portables pour
garantir une longue autonomie de 9h. Intel a pris
conscience que le marché du PC s’essouffle du côté du
monde du travail, face aux évolutions de celui-ci et le fait
que les salariés ne travaillent plus forcément dans un
endroit fixe. Dans cette perspective, avec son projet
Athena, la marque mise sur la prochaine génération des
ultra-portables pour innover. Il sera ainsi question de
proposer des appareils avec une autonomie renforcée. 
Et pour cela, Intel espère convaincre ses partenaires pour
travailler de manière conjointe sur le sujet. L’objectif est
clair : renforcer le partenariat avec les constructeurs et les
fournisseurs de composants afin de faire gagner de
l’autonomie aux ultra-portables, soit 9 h. Il s’agit ici de

garantir une autonomie réelle aux appareils car entre ce
qui est annoncé et la vérité, les fabricants de portables ont
jusque-là vendu du rêve aux clients. Avec 9h d’autonomie,
Intel mise sur un usage réel avec la sollicitation du web.
Pour parvenir à cet objectif, Intel a déjà plusieurs pistes de
réflexion : travailler sur la consommation des composants
comme des CPU Intel Core de série U ou Y d’une part,
miser d’autre part sur l’écran, puisque ce dernier est le
plus gros consommateur de batterie. Dans cette
perspective, l’intelligence artificielle et la webcam
pourraient être sollicitées afin d’éteindre automatiquement
l’écran lorsque l’usager est amené à suspendre
temporairement son utilisation du portable. Dès que celui-
ci revient, l’appareil se rallumerait automatiquement. Mais
c’est vrai que les annonces d’Intel manquent pour l’instant
de concret. Tout semble indiquer que la marque réserve
les informations importantes, notamment en ce qui
concerne les processeurs, pour le Computex de Taipei qui
aura lieu dans approximativement deux semaines. 
Les premiers prototypes issus du projet Athena devraient
eux éclore fin 2019.

� Google veut empêcher les abus
sur le bouton retour de Chrome

Google veut proposer une navigation propre à ses
internautes. Chrome intègre en ce sens de nombreuses
fonctionnalités. Et le géant ira bientôt plus loin en
s’attaquant à un problème bien connu. Si vous avez
l’habitude de naviguer sur Internet, vous êtes très
certainement déjà tombé(e) sur un site qui, lorsque vous
appuyez sur la flèche retour, vous ramène non pas sur la
page précédente mais vous bloque sur la page actuelle.
Seul moyen de quitter, fermer l’onglet. Chrome veut
changer cela. Pour Google, c’est une mauvaise pratique.
Dans le future, Chrome et les navigateurs basés sur
Chromium comme le nouveau Microsoft Edge
empêcheront ce genre de comportement. C’est en tout cas
la découverte qu’a faite Naked Security dans le code
source de Chromium. Un système semble être en place
pour empêcher les abus sur le fonctionnement du bouton
retour. Lorsqu’un nouvel élément sera ajouté à l’historique
de navigation de l’utilisateur et que celui-ci n’a nécessité
aucune action manuelle de l’utilisateur, il sera purement et
simplement ignoré. Autrement dit, les méthodes pour
empêcher un utilisateur de quitter un site ne fonctionneront
plus : «le nouveau comportement du bouton retour du
navigateur évitera les pages qui ont ajouté des entrées dans
l’historique ou redirigé l’utilisateur sans action manuelle 
de sa part. Notez que cette intervention n’impacte que 
les boutons retour/suivant de l’interface et par l’API
history.back/forward.» 
Ces changements ont déjà été approuvés pour déploiement.
Si tout se passe bien, les utilisateurs de Chrome pourront
en profiter bientôt dans leur navigateur. Cette nouveauté
devrait être appliquée sur de nombreuses plateformes, y

compris Windows, Mac, Linux, Chrome OS et Android.

� Louis Vuitton intègre 
des écrans flexibles 
dans ses sacs à main

Les sacs à main Louis Vuitton sont de véritables
petits bijoux. Et bientôt, ce pourrait aussi être de
superbes petits bijoux de technologie. La marque
dévoilait récemment des prototypes intégrant des
écrans flexibles. Les écrans flexibles peuvent être
utilisés dans de nombreux domaines, des
smartphones aux panneaux publicitaires en passant
par les smartwatches. Le monde de la mode pourrait
aussi en profiter. La célèbre marque de luxe Louis
Vuitton leur a trouvé une utilité, elle les intègre dans
certains de ses sacs à main. Louis Vuitton dévoile
des prototypes de sacs à main intégrant un écran
flexible. Plusieurs prototypes de sacs à main de ce
genre ont été dévoilés durant le défilé Cruise 2020
qui avait lieu à New York City. Durant tout le show,
les écrans sur ces sacs ont diffusés des vidéos
montrant des villes du monde entier. L’un d’entre
eux a aussi permis de diffuser, semble-t-il, une
démonstration d’un navigateur web. Difficile
d’imaginer une réelle utilité à un sac à main offrant
un écran flexible intégré mais comme dit, c’est une
utilisation intéressante de la technologie. De là à voir
quelqu’un dans la rue avec un sac à main comme
celui présenté ci-dessous. Sur les défilés, par contre,
où la publicité est reine, oui, il est évident que cette
innovation a sa place. Interrogé par Engadget, un
porte-parole déclarait : 
«L’idée est de penser le sac à main comme une
extension du smartphone.» Louis Vuitton n’a
cependant pas précisé s’il comptait de faire de ces
prototypes une réalité ou si la marque se contente

d’explorer cette possibilité. L’avenir nous le dira.
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La consommation d’aliments transformés 
augmenterait les risques de cancer 

Une hausse de 10% de la
consommation de nourriture
ultratransformée augmenterait le
risque de développer un cancer de
12%, d’après une nouvelle étude
française ayant suivi près de 
105 000 participants sur 8 ans. 
La consommation de nourriture
industrielle «ultratransformée» est
corrélée à une augmentation du
risque de cancer, en particulier de
cancer du sein, d’après une étude
française conduite auprès
d’environ 105 000 Français et
publiée jeudi 15 février 2018. Un
lien avéré mais dont la relation de
cause à effet reste à démontrer.
L’étude, appelée NutriNet-Santé,
repose sur des questionnaires
remplis sur internet entre 2009 et
2017 par des participants dont
l’âge médian approchait 43 ans.
Le groupe des «aliments ultra-
transformés» comprend tous les
produits alimentaires
principalement ou entièrement
constitués de sucre, de matières
grasses et d’autres substances non
utilisées dans les préparations
culinaires telles que les huiles
hydrogénées et les amidons
modifiés, et les produits

transformés avec ajout de
conservateurs autre que le sel
(comme les nitrites). Par
exemple, les pains et brioches
industriels, les barres chocolatées,
les biscuits apéritifs, les sodas et
boissons sucrées aromatisées, les
nuggets, les soupes instantanées,
les plats tout prêts. Quelques
études avaient déjà observé une
association entre la
consommation d’aliments ultra-
transformés et «une incidence
plus élevée de dyslipidémie chez
les enfants brésiliens et à des
risques plus élevés de surpoids,
d’obésité et d’hypertension chez
les étudiants universitaires
espagnols», précisent les auteurs
de l’étude. Résultat, les
scientifiques ont fait état de 2228
cas de cancer, dont 108 mortels et
739 du sein sur la période et la
population étudiées. Ils ont ainsi
constaté qu’«une augmentation de
10% de la proportion d’aliments
ultra-transformés dans
l’alimentation était associée à des
augmentations significatives de
12% du risque global de cancer et
de 11% du risque de cancer du
sein». «Plus spécifiquement, les

graisses et sauces
ultratransformées et les produits
et boissons sucrées étaient
associés à un risque accru de
cancer globalement, et les
produits sucrés ultratransformés
étaient associés à un risque de
cancer du sein», ont précisé les
chercheurs. Leurs «hypothèses»
visent «la qualité nutritionnelle
généralement plus faible» de ces
produits, trop gras, trop
caloriques et/ou trop salés, et «la
vaste gamme d’additifs» qu’ils
contiennent. Par ailleurs, «la
transformation des aliments et en
particulier leur cuisson produisent
des contaminants nouvellement
formés», s’inquiètent-ils. 
Si l’étude parle d’«association»
entre la consommation d’aliments
ultratransformés et le risque de
cancer et ne dit pas que l’un
semble être la cause de l’autre,
c’est parce que la relation de
cause à conséquence n’a pas
encore été démontrée. Il serait
dans ce cas possible qu’une partie
de l’augmentation de risque de
cancer observée découle d’autres
paramètres, tels que les
mauvaises habitudes que les gens

qui mangent beaucoup de
nourriture industrielle sont plus
susceptibles d’avoir. Ainsi, selon
la revue, les 25% ayant la plus
forte consommation d’aliments
ultra-transformés «avaient
tendance à être plus jeunes,
fumeurs, moins instruits, à avoir

moins d’antécédents familiaux 
de cancer et faire moins d’activité
physique». De plus, le cancer
étant une pathologie susceptible
de survenir sur le long terme, 
les auteurs prévoient de continuer
le suivi sur les 10 années à venir
afin d’actualiser les résultats.

Une bonne routine avant de se coucher pour une nuit de sommeil de qualité
est essentielle. Cela inclue aussi de mettre tous les écrans en off au moins
une heure avant d’aller au lit. Il en va de même pour les réseaux sociaux

(tous confondus : Twitter, Snapchat, Facebook, Instagram…), qui ont
réellement une mauvaise influence sur la qualité du sommeil. Une étude
canadienne réalisée sur des adolescents (les plus gros consommateurs de
réseaux sociaux) de l’Ontario, nous montre que de consulter ses notifications
ou sa timeline dans la journée avait un tout aussi mauvais impact sur la
qualité du sommeil. Pour ce faire, ils ont analysé trois tranches d’âge ainsi
que leur besoin en sommeil : 11 h pour les 11-13 ans, 10 h pour les 
14-17 ans, et 9 h pour les 18-20 ans. Parmi les participants, seuls 36,4%
d’entre eux ont affirmé dormir suffisamment. L’étude révèle également
qu’après avoir analysé le temps passé sur les réseaux sociaux dans la journée
de ces adolescents, la corrélation était vite établie entre le manque de
sommeil et leur addiction aux réseaux. Certains d’entre eux y passeraient
près de 5 h quotidiennes. Le manque de sommeil peut être très néfaste 
sur la santé : cela entraîne irritabilité, diminution de la concentration, 
de la mémoire, perte de masse cérébrale, augmentation de risque d’AVC, 
de cancer, de diabète, d’obésité. Les réseaux sociaux nous offrent une
multitude d’informations que le cerveau emmagasine et cherche 
à développer. Ces informations peuvent être diverses : articles de
journaux, messages privés, cyberharcèlement, photos qu’on n’aurait
pas du voir, complexes par rapport à des photos, un mode de vie
qu’on ne pourra jamais s’offrir, etc, etc...

Animée par Dr Neïla M.

Des scientifiques
nous expliquent
l’absence d’acné 
chez les animaux

Malgré des processus épidermiques
similaires, les animaux ne souffrent
pas d’acné, comme c’est parfois le
cas des humains. Les scientifiques
expliquent pourquoi les hommes, 
à la différence des bêtes, sont
susceptibles d’être sujets à ces
lésions. Des scientifiques sont
parvenus à établir la raison pour
laquelle les animaux n’ont pas
d’acné alors qu’ils ont des processus
épidermiques similaires aux
humains, lit-on dans le journal
IFLScience. L’acné, une maladie
chronique du follicule pilo-sébacé, 
se produit lorsque les follicules

pileux se bouchent avec les huiles 
et les cellules mortes de la peau. 
Ces bosses rouges caractéristiques
émergent du fait que la couche
dermique de la peau est devenue
irritée et enflammée, souvent en
réaction au Propionibacterium acnes,
une bactérie qui vit habituellement
paisiblement sur notre peau
extérieure et profondément dans nos
pores. L’acné survient le plus
souvent à l’adolescence et est liée 
à l’hypersécrétion de sébum et à des
anomalies de la kératinisation.
Cependant, la plupart des
mammifères produisent aussi du
sébum pour lubrifier et
imperméabiliser leur peau en créant
un revêtement cireux. Bien que les
humains soient moins poilus, leurs
glandes sébacées continuent à
pomper une bonne part du sébum 
sur la peau. Par conséquent, le
sébum s’accumule activement, ce qui
crée des imperfections. Ce problème
affecte également les chiens et les
chats à poils courts. Malgré ce que
beaucoup supposent, la propreté a
relativement peu à voir avec l’acné,
qui est souvent entraînée par des
facteurs tels que l’alimentation 
et la génétique. C’est aussi l’une 
des maladies les plus courantes dans
le monde, bien que certains groupes
de personnes (comme les habitants
de Kitavan en Papouasie-Nouvelle-
Guinée) ne semblent pas avoir

d’acné du tout.

Une étude canadienne explique pourquoi les réseaux
sociaux empêchent de dormir

Pour une propreté irréprochable veillez à nettoyer
quotidiennement ces objets de votre maison

Vous en avez marre de passer votre peu de temps libre à astiquer votre
maison pour qu’elle soit propre ? Concentrez-vous sur les choses clés 
à nettoyer tous les jours pour limiter le développement des microbes et
neutraliser les mauvaises odeurs dans la maison.
Votre évier de cuisine serait plus sale que la cuvette des toilettes 
L’évier de cuisine serait  l’endroit le plus sale de la maison bien avant la
cuvette des toilettes. Pour éviter qu’il soit rempli de saletés et de bactéries,
il faut le laver tous les jours. En pratique : après chaque vaisselle,
appliquer du vinaigre blanc avec du bicarbonate de soude sur les parois 
et dans le siphon.
Votre éponge, un nid à germes
Elles servent tous les jours, sont en contact direct avec votre peau et
retirent toute la saleté. Les éponges et les gants de toilettes sont les objets
les plus propices à collecter les germes. En ajoutant à cela le fait qu’ils
restent tout le temps humides, ils font parties de ce qu’il faut nettoyer
quotidiennement. En pratique : penser à les rincer chaque fois qu’ils ont
servi. Pour les désinfectez faites les tremper dans de l’eau avec du jus 
de citron. A savoir : s’ils sentent mauvais on ne se pose pas la question :
on jette.
Il faut aérer votre lit tous les matins
C’est censé être votre premier geste propreté du matin : il faut faire son lit.
Se coucher dans un lit pas fait ne prépare pas à une nuit réparatrice. 
En pratique : ouvrir son lit le matin pour l’aérer pendant que l’on prend 
sa douche car les acariens et autres petites bêtes adorent la chaleur pour 
se reproduire. Juste avant de partir le matin, faire son lit. Vous verrez, 
vous aurez l’impression de vous coucher dans des draps tout propres. 
Rincer la douche après chaque usage
Même si vous êtes pressé, pensez que le lendemain quand vous allez
reprendre votre douche, les microbes qui s’y seront accumulés seront
immédiatement en contact avec votre peau. Le bac et les parois de la

douche nécessitent un entretien aussi quotidien que son usage. Pour les
lavabos c’est pareil. En pratique : faire passer le message à toute la
maison: il faut nettoyer les parois et les lavabos avec une éponge et un peu
de produit nettoyant après chaque usage puis rincer à l’eau claire. 
La vaisselle, à laver après chaque repas
Même si on n’a pas toujours envie de faire la vaisselle sur le moment, 
il faut penser à la sensation désagréable que cela procure le matin au petit-
déjeuner d’arriver dans une cuisine avec des assiettes et des couverts sales
qui traînent. En laissant s’empiler les assiettes et les plats avec des restes
d’aliments, les mauvaises odeurs risquent de se répandre et les microbes
aussi. En pratique : prendre l’habitude de faire la vaisselle après chaque
repas ou pour les plus chanceux, de ranger la vaisselle sale dans le lave-
vaiselle et le faire tourner.
Le  plan de travail de votre cuisine, un nettoyage quotidien voir plus
Viande, légumes, pains... Le plan de travail est l’endroit où l’on découpe 
la nourriture, où on pétrit les pâtes et parfois où on renverse des sauces ou
des boissons. Etant un outil de cuisine à part entière, il est soumis à rude
épreuve et nécessite un nettoyage quotidien car il est en contact permanent
avec votre nourriture. En pratique : après chaque usage, nettoyer le plan 
de travail avec une éponge imbibée d’eau et de savon et effectuer de petits
mouvements circulaires sur toute la surface. Puis rincer le tout à l’eau. 
En plus : penser à ne laisser aucun reste de nourriture sur le plan de travail.
La poubelle, à vider tous les jours pour éviter les mauvaises odeurs
On ne vous apprend rien, la poubelle contient tous les déchets de votre
maison, ce qui en fait un endroit fortement concentré en bactéries et
associé aux mauvaises odeurs. En pratique : La tapisser de sacs que l’on
jettera régulièrement. Après avoir vidé votre poubelle, frotter les parois
avec une éponge imbibée d’eau et de liquide vaisselle. 
Dans le cas où on ne peut pas la vider tous les soirs, saupoudrer 
du bicarbonate aide à neutraliser les odeurs.
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Laghouat

Operations de classification et de restauration
de sites et monuments archéologiques

Un ambitieux programme de classification et de sauvegarde de plus d’une centaine de monuments 
et sites archéologiques disséminés sur le territoire de la wilaya de Laghouat a été concrétisé, 

a-t-on appris des responsables du secteur de la Culture

Cette opération a ciblé pas moins
de 40 sites et stations de gravures
rupestres et 24 ksour anciens,

datant des ères préhistorique, amazighe,
et islamique, ainsi que des vestiges et
monuments remontant à diverses
périodes de l’histoire d’Algérie, a

indiqué le directeur de la Culture,
Mohamed Nemili. 5 autres sites et
monuments historiques, dont la maison
du saint-patron 
«Dar Sidi Hadj Aïssa» et 
«Dar Bouamer» à Laghouat, ainsi que les
piliers romains existants dans la région

d’Aflou, ont été proposés à la
classification par la Direction de la
culture auprès du ministère de tutelle. 
Par souci de valoriser le patrimoine
historique de la région, le secteur de
Culture a également suggéré la
classification de sept autres sites du
patrimoine matériel disséminés à travers
les régions de Laghouat, Sidi Makhlouf
et Hassi R’mel, dont Bordj Bouskarène,
l’ancienne église et l’ancien horloge. 
Le secteur de la culture compte dans la
wilaya de Laghouat, après la
classification de 105 sites et monuments
archéologiques, s’ajoutant aux 56 déjà
classés, quelque 33 stations de gravures
rupestres et 31 ksour de l’ère amazighe
et autres de l’ère islamique, ainsi que 14
anciens lieux de culte, en plus d’autres
sites naturels et archéologiques. 

Diverses opérations pour
valoriser et sauvegarder les biens

culturels
Plusieurs opérations sont en cours pour
valoriser et sauvegarder les biens
culturels de la wilaya de Laghouat, dont
la réception d’une étude technique
portant sauvegarde des ksour d’El
Haouita, Tadjerouna, Tadjemout, 
El Assafia et Taouiala, en attendant son
approbation par l’Assemblée populaire

de la wilaya. La mosquée antique
«Mesdjid El Atik» dans la commune de
Tadjerouna et deux structures cultuelles
similaires à El Haouita et Tadjerouna se
sont vus accorder des opérations de
restauration, dont les travaux tirent à leur
fin. Pas moins 
de 52 sites de gravures rupestres feront
également l’objet de travaux de
protection, et seront dotés de panneaux
d’orientation et de signalisation, en plus 
de la réception d’une étude concernant le
site de «Kef El Melh» dans la commune
de Tadjerouna. A ces actions viennent
s’ajouter les travaux de restauration du
mausolée de «Sidi Mohamed Lehbib»,
ainsi que la réhabilitation de la maison
de Sidi Ahmed Tidjani, jouxtant le siège
du Califat général de la confrérie
Tidjania à Aïn Madhi. Le secteur de la
Culture entend aussi, afin d’assurer la
sauvegarde de son patrimoine, lever le
gel sur cinq programmes de
réhabilitation de 5 mosquées à El
Haouita, Aflou et Laghouat, dans le
respect de leurs cachet architectural et
matériaux de construction originels. 
La wilaya de Laghouat s’est vu
accorder, par ailleurs, un projet, d’un
montant de 60 millions de dinars, de
restauration du ksar de Taouiala, qui
revêt une dimension historique et
touristique. 

L’Office national des droits d’auteur et droits voisins
(ONDA) a distingué, lundi soir, à Alger, le chanteur du
style malouf Abbas Righi, à l’occasion de la sortie de
son premier coffret de CD. Organisée au Théâtre
national algérien (TNA), en présence d’un public
nombreux, la cérémonie a débuté par la projection
d’un documentaire de 10 mn, réalisé par l’ONDA, sur
le parcours artistique de Righi, contenant des parties
de concerts et de soirées animés par le chanteur, outre
des extraits sur les principaux artistes l’ayant marqué,
à l’image du doyen de la chanson malouf, le défunt El
Hadj Mohamed Tahar Fergani. 
Righi a consacré ce coffret de 4 CD, édité par l’ONDA
(2018), sous le titre «Couleurs de Constantine», à la
chanson constantinoise, dans ses différents genres, en
hommage aux chantres de cette musique.
Accompagné de sa troupe musicale, Righi a interprété
plusieurs titres tirés du malouf et du patrimoine anda-
lou dont un haouzi du Cheikh Mohamed Ben Msayeb
Nar El Hawa Gdat Fi Kalbi et le fameux poème
Salah Bey. Par ailleurs, le chanteur du malouf a expri-
mé son «immense joie» de participer à cette soirée, se
disant heureux pour sa distinction par l’ONDA, d’au-

tant que son coffret se veut un «hommage au malouf
constantinois». L’artiste qui compte parmi les jeunes
talents qui perpétuent la tradition de la musique
malouf à Constantine, a participé à plusieurs manifes-
tations artistiques en Algérie et à l’étranger notam-
ment au Kazakhstan, 
Corée du Sud, Japon, Tunisie, Canada, Qatar et autres.
L’Association constantinoise «Nassaim El Anas», pré-
sente à cette soirée, a exécuté un morceau musical
selon le mode sika, ouvert avec un bachraf, suivi d’un
msedar intitulé «Akhfayt», d’un b’taihi intitulé
«Bakiat El Ghamam», outre des insirafs et des khlass,
avant de clôturer avec un zejel spirituel intitulé «Ya
Rab El Arbab», interprété à l’occasion du mois sacré
de ramadhan. Créée en 2013, «Nassaim El Anas» est
une association culturelle de musique andalouse desti-
née aux jeunes, composée de 70 membres. Ayant par-
ticipé à plusieurs festivals locaux et nationaux notam-
ment à Alger, Annaba, Skikda, Ténès, elle a pour
vocation «la transmission de l’amour du malouf aux
jeunes générations». Cette soirée a été animée dans le
cadre des soirées ramadhanesques qu’organise
l’ONDA, en coordination avec le TNA. 

La pièce  peinture spéciale, produite par la compagnie
Taftika pour le théâtre et les arts du spectacle et le théâtre
régional d’El Eulma (Sétif), a bien été appréciée par les
adeptes du 4e art à sa présentation, mardi dans la soirée, à la
maison de la culture Ali-Souaï de Khenchela. Mis en scène
par Sofiane Attia sur un texte de Bilal Larbaâ, le spectacle
d’une heure a réussi à forcer le rire de l’assistance compo-
sée de familles et de jeunes à la faveur du jeu talentueux des
comédiens Atef Kermich et Bilal Larbaâ. Lauréate de plu-
sieurs prix nationaux et maghrébins, l’œuvre aborde d’un
ton satirique au travers du quotidien de deux peintres les

vices et tares de la société, et les comportements inconsis-
tants de ses membres. Pour le Dr Amar Lekhcheb, la pièce
bien qu’humoristique met à nu nombre de «maux» de la
société algérienne qu’il convient de mettre en exergue pour
en guérir. Cet avis a été également partagé par le jeune
Houssam Mordjane. Le comédien et auteur de la pièce,
Bilal Larbaâ, a indiqué que la satire permet de transmettre
avec aisance au public le message critique véhiculé par la
pièce contre les malaises de la société. Approché à la fin de
la pièce, le metteur en scène Sofiane Attia a relevé que
peinture spéciale s’est déclinée dans un dialectal qui met en

évidence toute la richesse esthétique du parler populaire
pour porter un regard critique sur les comportements aussi
bien des simples citoyens gouvernés que des décideurs. 
Il a également noté que la scénographie confiée à Achour
Bouras s’est identifiée à l’esprit de la pièce donnant même
une certaine vie à des objets comme le balaie et les outils 
de peinture. Cette pièce a été présentée dans le cadre 
du programme d’animation culturelle de la direction de la
culture qui propose au public à l’occasion du ramadhan une
série de manifestations culturelles à la maison de la culture
et à la cinémathèque.

Musique 
Le chanteur du malouf Abbas Righi distingué à Alger

Théât re - Khenchela
La pièce «peinture spéciale» régale les adeptes du 4e art 
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Dans un contexte de répression en Palestine

Les Américains présentent
le volet économique

du plan de paix à Bahreïn
A deux jours du rendez-vous de Bahreïn autour de «l’atelier de travail» prévu les 25 et les 26 juin, 

sur le volet économique du plan de paix américain pour résoudre le conflit israélo-palestinien. 
en gestation depuis deux ans et intitulé «la paix vers la prospérité».

L es mots «Etat
palestinien», «conflit» 
ou «Israël» ne sont pas

employés dans le communiqué
du ministère des Affaires
étrangères de Bahreïn qui a dû
rappeler, mardi, son attachement
à «un Etat (palestinien)
indépendant avec Al Qods-Est
pour capitale».
Le fait même que le royaume

accepte d’accueillir cet
événement au service de la
feuille de route américaine
illustre une volonté arabe, de
moins en moins discrète, de
normaliser les relations avec
Israël, au nom d’intérêts
communs. Mais les pays du
Golfe et l’Egypte ne peuvent pas
donner le sentiment de brader ou
d’abandonner la cause
palestinienne.
Le 20 mai, le gouvernement
palestinien de Mohammed
Shtayyeh a confirmé qu’il
n’avait été ni consulté ni invité
dans la perspective de «l’atelier
de travail» de Bahreïn. 
«La question économique est une
conséquence directe de la
situation politique, dit un compte
rendu du gouvernement. 
Le peuple palestinien et sa
direction ne cherchent pas à
améliorer leurs conditions (de
vie) et à atteindre la prospérité
sous la plus longue occupation
de l’histoire moderne». Parmi les
entrepreneurs palestiniens
sollicités, Bashar Masri, le
promoteur immobilier de la ville
nouvelle de Rawabi, a déjà fait
savoir qu’il déclinait l’invitation.

Un business plan  pour
les Palestiniens

Les Etats-Unis prétendent
changer l’approche classique du
conflit. Plus de condamnation de
la colonisation ; reconnaissance
unilatérale d’Al Qods en
décembre 2017 comme capitale
d’Israël ; remise en cause de la
définition des réfugiés
palestiniens : l’administration
Trump retire de la table les
questions sensibles, en croyant
ainsi les faire disparaître. 
En échange, les conseillers de
Donald Trump -son gendre,
Jared Kushner, l’avocat Jason
Greenblatt et l’ambassadeur en
Israël, David Friedman-
comptent proposer une sorte de
«business plan» pour les
Palestiniens, financé
probablement par l’Arabie
saoudite et le Qatar. Interrogé sur
CNN, le 19 mai, Jared Kushner a
prononcé une formule lapidaire,
qui trahit ce mépris de l’histoire.
«Les gens laissent le conflit de
leurs grands-parents détruire
l’avenir de leurs enfants», a-t-il
déclaré. Le lendemain, sur

Twitter, Jason Greenblatt a voulu
donner des gages
d’équilibre. «Ne croyez pas les
rumeurs selon lesquelles le plan
est seulement économique. Il ne
l’est pas».
Washington prétendent changer
l’approche classique du conflit
en mettant en avant des
investissements potentiels dans
la bande de Ghaza, en
Cisjordanie et dans les pays
voisins. C’est un premier rendez-
vous, qui ne présage en rien de
la suite et suscite déjà le
scepticisme. L’administration
Trump compte présenter à
Bahreïn, les 25 et les 26 juin, 
le volet économique de son plan
de paix, en gestation depuis deux
ans, qui prétend résoudre le
conflit israélo-palestinien. 
La publication de ce document 
a déjà été reportée à plusieurs
reprises. D’abord seront mis sur
la table les incitations, les
investissements potentiels dans
la bande de Ghaza, en
Cisjordanie et dans les pays
voisins, la Jordanie et l’Egypte.
Viendra plus tard, peut-être, la
partie politique : les réfugiés
palestiniens, le statut d’Al Qods,
la nature et les limites d’une
«Palestine» négociée entre les
parties. Les co-organisateurs, le
royaume de Bahreïn et les Etats-
Unis, ont publié un communiqué,
dimanche 19 mai, pour
présenter «l’atelier de travail» 
de la fin juin. Intitulé «la paix
vers la prospérité», il aura lieu 
à Manama et regroupera des
entrepreneurs et des ministres
des finances. Les Emirats arabes
unis et l’Arabie saoudite ont
confirmé leur présence. 
La participation d’Israël n’est
pas certaine. En rejetant par
avance le plan Trump, Mahmoud

Abbas offre à l’Etat hébreu un
confort diplomatique. Il permet 
à la droite d’anticiper la suite, 
en cas d’échec : l’annexion des
colonies en Cisjordanie.

Washington dévoilera 
le volet économique

fin juin

Jared Kushner, gendre et proche
conseiller du président des Etats-
Unis Donald Trump.Jared
Kushner, gendre et proche
conseiller du président des Etats-
Unis Donald Trump.
afp.com/SAUL LOEB
Washington -Les Etats-Unis vont
dévoiler le volet économique du
très attendu plan de paix israélo-
palestinien promis par Donald
Trump lors d’une conférence
organisée les 25 et 26 juin à
Bahreïn, a annoncé dimanche la
Maison-Blanche.
La date de la présentation du
volet politique de ce plan n’est
pas encore connue. Mais Jared
Kushner, conseiller et gendre du
président des Etats-Unis chargé
par son beau-père parvenir à
«l’accord ultime» entre Israéliens
et Palestiniens, a fait savoir qu’il
entendait le dévoiler «très
bientôt». Il avait auparavant dit
que ses propositions seraient
présentées après le Ramadhan,
qui prend fin début juin. 
Alors que Donald Trump se dit
persuadé de réussir là où tous ses
prédécesseurs ont échoué, Jared
Kushner a promis des idées
nouvelles, estimant que les
solutions traditionnelles
n’avaient pas permis de parvenir
à un accord. Il refuse ainsi de
parler de la solution dite «à deux
Etats», israélien et palestinien,
pourtant au coeur de la

diplomatie mondiale depuis des
années. Mais les dirigeants
palestiniens refusent tout contact
avec l’administration Trump
depuis que le président
républicain a reconnu Al Qods
comme capitale d’Israël, et ils
ont par avance rejeté son plan
qu’ils imaginent trop favorable 
à l’Etat hébreu. Face à cet écueil,
le conseiller de l’homme
d’affaires n’a pas fait mystère de
son intention de s’adresser aux
Palestiniens ordinaires en misant
sur le développement
économique, avec le soutien des
pays arabes alliés des Etats-Unis. 
L’atelier co-organisé avec les
autorités de Manama, intitulé
«De la paix à la prospérité», va
réunir des dirigeants de plusieurs
gouvernements, de la société
civile et du monde des affaires. 
C’est une «opportunité
charnière» pour «partager des
idées, évoquer des stratégies et
encourager le soutien à des
investissements et initiatives
économiques potentiels qui
pourraient être rendus possibles
par un accord de paix», a estimé
la présidence américaine dans un
communiqué commun avec les le
royaume de Bahreïn. Il s’agit de
définir une «vision et un cadre
ambitieux et réalisables pour un
avenir prospère pour les
Palestiniens et la région». 
«Si elle est mise en oeuvre, cette
vision a le potentiel pour
transformer radicalement des
vies et mettre la région en orbite
vers un avenir plus radieux», 
a-t-elle insisté. 
Dans un autre communiqué
transmis, dimanche, à l’AFP,
Jared Kushner a remercié le
royaume de Bahreïn qui a
accepté d’accueillir cet
événement. Cela «nous permettra

de présenter nos idées pour créer
un plus grand dynamisme
économique dans la région», 
a-t-il déclaré. 
«Les Palestiniens, ainsi que tous
les peuples du Moyen-Orient,
méritent un avenir digne et la
possibilité d’améliorer leurs
vies», a ajouté le conseiller
présidentiel. 
Selon lui, «le progrès
économique» dépend toutefois
d’une «vision économique
solide» mais aussi de la
résolution «des questions
politiques centrales». 
Pour le secrétaire américain au
Trésor Steven Mnuchin, la
conférence de Manama va
pousser les «dirigeants de tout 
le Moyen Orient à promouvoir 
la croissance économique».

Un jeune Palestinien
blessé et arrêté par 

les forces d’occupation 
à Beït Lahm 

Un adolescent palestinien a été
blessé et arrêté mardi par les
forces d’occupation israéliennes
à Beït Lahm en Cisjordanie
occupée, a rapporté l’agence 
de presse palestinienne, Wafa. 
Selon des témoins, les forces
d’occupation ont tiré sur le
garçon de 14 ans dans la localité
d’Al Khader, au sud de
Beitlehem, le blessant au pied
avant de l’arrêter. 
Au total, 250 mineurs
palestiniens se trouvent dans les
prisons israéliennes, subissant
toutes formes d’oppression, de
torture et de traitements
dégradants.

Cinq Palestiniens 
arrêtés par les forces

d’occupation 
en Cisjordanie 

Cinq Palestiniens ont été arrêtés
dans la nuit de lundi à mardi par
les forces d’occupation
israéliennes dans différentes
régions de la Cisjordanie
occupée, dont deux ex-
prisonniers. rapporte l’Agence
palestinienne de presse, Wafa. 
Selon le Club du prisonnier
palestinien, les forces
israéliennes ont arrêté deux
citoyens de la ville de Naplouse
dont un ex-prisonnier qui a passé
10 ans dans les geôles de
l’occupation, 2 autres à Areha 
et un à Al Khalil.
Dans la nuit de dimanche à
lundi, les forces d’occupation ont
envahi différentes provinces de
la Cisjordanie occupée et arrêté
12 Palestiniens, selon le Club du
prisonnier.

Ahsene Saaid /Ag.
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Nicaragua

L’OEA réitère son appui à une «solution
pacifique» à la crise politique

L’Organisation des Etats américains (OEA) a réitéré, mardi, son appui à une «solution pacifique» à la crise politique 
au Nicaragua, se disant «préoccupée» par la détérioration «des institutions démocratiques et des Droits de l’Homme» 

dans ce pays au lendemain de la mort d’un prisonnier politique, rapportent, ce mercredi, des médias. 

D ans un communiqué, relayé par les médias, 
les membres de l’OEA exhortent les parties à
«s’engager pleinement» dans le processus de dia-

logue effectif et de «bonne foi«». Le conseil permanent de
l’OEA observe, dans une résolution sur la situation 
au Nicaragua, «la préoccupation de la communauté 
inter-américaine de la détérioration des institutions démo-
cratiques et des droits de l’homme» dans ce pays
d’Amérique centrale, indique l’Organisation, selon le
texte. Le communiqué appelle le gouvernement à prendre
des mesures urgentes comme la libération inconditionnelle
de tous les prisonniers, avant le 18 juin 2019, l’autorisation
du travail effectif de la Commission interaméricaine des
Droits de l’Homme et de ses mécanismes, la promotion et
la protection des Droits de l’Homme dans le pays et le réta-
blissement complet de la liberté d’expression. 
Des opposants détenus au Nicaragua pour avoir participé à
des manifestations contre le président Daniel Ortega ont
été blessés lors de violences survenues jeudi dans une pri-
son, ont annoncé vendredi des sources de l’opposition. 
La plateforme d’opposition, Alliance civique pour la justi-

ce et la démocratie (ACJD), a demandé dans un communi-
qué «que soit élucidée la brutale agression« subie jeudi par
les détenus, «qui a fait plusieurs blessés, en plus d’une per-
sonne assassinée«, exigeant des informations sur l’état des
blessés. Des manifestants se sont rassemblés vendredi près
de la cathédrale de Managua pour réclamer justice après la
mort d’Eddy Montes, un opposant âgé de 57 ans, incarcé-
ré depuis octobre dernier, et qui avait la double nationalité
nicaraguayenne et américaine. Selon des médias, «il a été
abattu, jeudi, à La Modelo, la prison de haute sécurité du
Nicaragua», située à 23 km au nord-ouest de la capitale
Managua. Le vice-ministre nicaraguayen de l’Intérieur,
Luis Cañas, a déclaré que le prisonnier «avait été abattu
alors qu’il se débattait avec l’une des sentinelles à la suite
d’une tentative d’émeute qui s’est produite au moment de
la visite d’une mission du Comité international de la Croix-
Rouge (CICR)». Selon le gouvernement, l’opposant a été
blessé par balle lors d’un affrontement avec un membre du
personnel pénitentiaire auquel il voulait prendre son arme
et il est décédé dans un hôpital alors que les médecins 
tentaient de le ranimer. 

Le ministre vénézuélien des Affaires étrangères Jorge Arreaza a
appelé, mardi soir, Washington à s’interdire toute ingérence dans les
affaires intérieures de son pays et à privilégier la voie diplomatique
pour surmonter les différends entre les deux pays. C’est lors d’un
discours prononcé au 18e Conseil politique de l’Alliance bolivarien-
ne pour les peuples de notre Amérique (ALBA), qui a eu lieu à 
La Havane, que Arreaza a réitéré la volonté de Caracas de vivre en
paix sans les menaces de l’Administration américaine.   
«Nous appelons les Etats-Unis à appliquer la diplomatie, le dia-
logue, la compréhension et le respect mutuel, ainsi qu’à mettre fin à
la menace militaire, à l’arrogance et au blocus économique», a
déclaré Arreaza. Le chef de la diplomatie du Venezuela a signifié
que les questions intérieures devraient être résolues par le peuple
vénézuélien et les forces politiques du pays d’Amérique du Sud,
sans intervention étrangère.  
A ce titre, il a remercié le Mexique, l’Uruguay et certains pays des
Caraïbes pour avoir entamé le dialogue entre le gouvernement et
l’opposition vénézuéliens, et a condamné les sanctions de
Washington contre Caracas, en particulier la «persécution financiè-
re» qui empêche le pays d’acheter des marchandises et des médica-
ments à l’étranger. Cette réunion de l’ALBA est d’une «importance
vitale» en raison des menaces américaines contre la paix et la sécu-
rité régionales, ainsi que la solidarité avec Caracas, a-t-il dit. 
Au cours de la réunion, plusieurs pays, dont Cuba, la Bolivie, le
Salvador, le Nicaragua et le Suriname, ont exprimé leur opposition
aux menaces d’intervention militaire étrangère au Venezuela et ont
appelé à un dialogue afin de résoudre la crise politique dans ce pays

d’Amérique du Sud. Initialement créé par Cuba et le Venezuela en
2004, le bloc ALBA a pour mission de réduire la dépendance de
l’Amérique latine envers l’aide occidentale et de favoriser les
alliances et la coopération régionales dans des secteurs clés tels que
l’énergie et le commerce.Le gouvernement vénézuélien se dit pour
«le dialogue« et non «une guerre» avec les Etats-Unis Le gouverne-
ment vénézuélien est pour «le dialogue« et non pour la «guerre»
avec les Etats-Unis, a déclaré, mardi, le ministre des Affaires étran-
gères Jorge Arreaza. «Ce n’est pas une guerre que nous voulons au
Venezuela«, a affirmé le ministre, lors d’une réunion à La Havane du
conseil politique de l’Alliance bolivarienne pour les peuples de
notre Amérique (Alba). «Nous sommes peut-être en train de nous
préparer (à une guerre) car les circonstances nous y obligent (...)
mais nous voulons la paix». «Que l’on transmette depuis l’Alba au
gouvernement des Etats-Unis le fait que nous voulons le dialogue,
que nous voulons la diplomatie, que nous voulons l’entente, y com-
pris avec eux, avec toutes nos différences», a-t-il souligné. 
La crise politique au Venezuela s’est aggravée depuis le 23 janvier,
lorsque Juan Guaido, dirigeant de l’opposition et président du parle-
ment, S’est autoproclamé président par intérim lors d’un rassemble-
ment dans la capitale, Caracas. Il a été reconnu par les Etats-Unis,
ainsi que par les membres du groupe de Lima (à l’exclusion du
Mexique), par l’Organisation des Etats américains et par la plupart
des Etats membres de l’Union européenne. La Russie, la
Biélorussie, la Bolivie, l’Iran, Cuba, le Nicaragua, El Salvador, la
Syrie et la Turquie ont exprimé leur soutien au président Maduro,
qui demeure le président légitime du Venezuela.

Les sanctions à l’encontre de la Libye doivent être gérées de maniè-
re appropriée, a déclaré,, à New York, le représentant permanent de
la Chine auprès des Nations unies, Ma Zhaoxu. «Nous avons tou-
jours considéré que les sanctions sont un moyen et non une fin. 
Elles doivent toujours servir l’objectif d’une solution politique au
problème considéré», a affirmé le diplomate chinois au Conseil de
sécurité de l’ONU. Il a souligné que si les sanctions adoptées à l’en-
contre de la Libye doivent continuer d’être appliquées, il importe de
veiller à éviter un impact négatif sur la population civile et sur des
pays tiers. «Ces sanctions ne doivent pas remettre en cause les inté-
rêts globaux de la Libye en tant que nation et ne doivent pas nuire à
la vie quotidienne et aux besoins humanitaires des Libyens», a-t-il
insisté. Malgré les appels du Conseil de sécurité à cesser tout sou-
tien aux institutions parallèles en Libye, certains de ses membres
continuent de fournir un appui militaire au général à la retraite
Khalifa Haftar en violation de l’embargo sur les armes en Libye,
décrété par l’ONU en 2011. Les experts du Comité des sanctions
concernant la Libye, présidé par la Suède, évoque des violations
commises par les Emirats arabes unis et l’Egypte. Les milices affi-
liées au GNA ont déclaré le 18 mai qu’elles recevaient également un
soutien militaire de l’étranger

Violents combats au sud de la capitale Tripoli 

Au moment où des ces combats violents faisaient rage, mardi, au sud
de la capitale libyenne Tripoli, où des tirs à l’artillerie lourde ont été
entendus depuis le centre de la ville, ont rapporté des agences de pres-
se. Ces tirs à l’artillerie lourde ont été entendus depuis le centre de

Tripoli, selon l’agance AFP. La capitale libyenne est visée par une
agression des troupes du général Khalifa Haftar. Ces combats sont les
plus violents depuis le début du mois du Ramadhan, le 6 mai. Ils ont
eu lieu, notamment dans le quartier de Salaheddine, en banlieue sud où
des forces du Gouvernement d’union nationale (GNA), reconnu par la
communauté internationale et basé dans la capitale, ont gagné du ter-
rain, a affirmé leur porte-parole Moustafa Al Meji. Ces affrontements
interviennent alors que l4émissaire de l4ONU pour la Libye, Ghassan
Salamé, a déclaré plus tôt dans la journée que les violences autour de
Tripoli ne sont que «le début d’une guerre sanglante dans la rive sud de
la méditerranée qui met davantage en danger la sécurité des voisins
immédiats et méditerranéens». S’exprimant devant le Conseil de sécu-
rité, le chef de la Mission d’appui des Nations unies en Libye
(MANUL) a fait part de sa grande inquiétude face à l’intensification
des combats entre camps rivaux en Libye, accusant certains pays de
«se nourrir de ce conflit». Salamé a indiqué que plusieurs rapports font
état de la présence au sein des deux camps rivaux d’extrémistes et de
personnes qui font l’objet de mandats d’arrêt par la Cour pénale inter-
nationale (CPI). L’émissaire de l’ONU a insisté sur le respect de l’em-
bargo sur les armes, affirmant que les armes qui continuent d’affluer
vers les camps rivaux risquent d’enfoncer le pays dans une guerre civi-
le et précipiter sa partition. Selon l’Organisation mondiale de la santé,
l’attaque déclenchée le 4 avril par les troupes de Khalifa Haftar venant
de l’Est libyen, pour s’emparer de Tripoli a fait jusqu’à présent 510
morts et 2467 blessés. Selon l’ONU, plus de 75 000 personnes ont
aussi été obligées de fuir et plus de 100 000 personnes sont prises au
piège des combats aux abords de Tripoli.

Ahsene Saaid / Ag.

Venezuela
Le chef de la diplomatie exhorte Washington 

à s’interdire toute ingérence 

Libye 
Toute sanction contre la Libye doit être gérée de manière appropriée

Manifestations des 
«gilets jaunes» en France 
Un bilan des agressions
révèle  54 journalistes
blessés et 120 incidents 
Six mois après le déclenchement des manifestations
des «gilets jaunes» en France, Reporter sans
frontières (RSF) a révélé, ce mercredi, dans un bilan
concernant les médias qu’il y a eu depuis au moins
54 journalistes blessés et 120 incidents répertoriés.
«Abus de pouvoir, humiliations, injures, menaces,
coup de matraques et tirs de LBD (lanceurs de
balles de défense) ayant entraîné des blessures», 
a indiqué RSF dans ce bilan «inquiétant» des
incidents impliquant les forces de l’ordre, appelant
l’Etat à engager des «actions urgentes». Pour cette
ONG, les chiffres sont encore provisoires, mais déjà
«inédits» par leur ampleur. Elle précise qu’au moins
54 journalistes ont été blessés, dont 12 sérieusement
par les forces de l’ordre au cours de 120 incidents
répertoriés par les équipes de RSF depuis le 17
novembre 2018, date de la première manifestation
des «gilets jaunes», ajoutant que plus de 30 autres
cas d’incidents signalés sur les réseaux sociaux sont
toujours en cours de vérification. «Hématomes
causés par des coups de matraques, des tirs de LBD
dans les membres inférieurs, voire brûlures causées
par l’explosion de grenades de désencerclement,
constituent le lot des blessures légères infligées à au
moins 42 journalistes», a encore ajouté RSF,
relevant que 12 autres ont également été blessés
«gravement» et ont été victimes de fractures de la
main, côtes cassées, voire de blessures graves au
visage. Sur les 120 incidents enregistrés, 88 sont
qualifiés par RSF de «majeurs». Elle évoque par
ailleurs des cas de destruction délibérée de matériel,
d’intimidations sévères, de journalistes clairement
identifiés «Presse» visés par des canons à eau, des
tirs de LBD, ou repoussés violemment à coup de
bouclier et/ou de gaz lacrymogène. 
RSF a aussi comptabilisé les gardes à vue de
photographes indépendants, tandis que les cas
d’insultes, de menaces verbales et de confiscations
de matériel ont été répertoriés comme incidents
«mineurs». Le bilan note par ailleurs que ce sont les
professionnels de l’image qui ont payé le «plus
lourd» tribut : 66% des journalistes victimes de
violences policières sont photographes, 21% sont
des vidéastes ou journalistes reporters d’images
(JRI). «Ce nombre anormalement élevé de
journalistes blessés, et l’ampleur inédite des
violences policières et des incidents ne s’expliquent
pas seulement par la durée inhabituelle de ce
mouvement de protestation», a déclaré le secrétaire
général de RSF, Christophe Deloire. 
Pour lui, il est urgent d’agir et de donner des
consignes claires aux forces de l’ordre pour
permettre aux journalistes d’exercer leur activité en
sécurité et éviter les violences. 
La France se situe à la 32e place dans l’édition 2019
du Classement mondial de la liberté de la presse de
RSF, rappelle-t-on.
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Démantèlement d’un vaste réseau
de crime organisé, 22 suspects arrêtés
Un vaste réseau européen de crime organisé 

a été démantelé la semaine dernière grâce à une
opération conjointe entre plusieurs polices européennes

ayant conduit à l’arrestation d’une vingtaine de
suspects, a annoncé, ce mercredi, Europol.

C e groupe criminel international,
qualifié de «hautement profession-
nel et dangereux«, aurait engrangé

environ 680 millions d’euros entre 2017 et
2019, a indiqué l’agence européenne de
coopération entre les polices criminelles,
basée à La Haye. «L’opération, baptisée 
-Icebreaker- (brise-glace), est la plus
importante de ce type en Europe contre un
groupe de crime organisé, qui comprend
des ressortissants de Lituanie et d’autres
pays européens impliqués dans un trafic à
grande échelle de drogues, cigarettes,
assassinats et blanchiment d’argent», 
a déclaré Europol dans un communiqué. 
Plus de 450 officiers en Pologne, au
Royaume-Uni, en Lituanie et en Espagne

ont mené des raids simultanés ciblant les
membres de l’organisation criminelle entre
le 15 et le 16 mai, a précisé l’agence.
Le chef présumé du groupe, un Lituanien,
a été arrêté en Espagne, tandis que 21
autres suspects ont été interpellés au
Royaume-Uni, en Pologne, Lituanie et
Espagne. La police, qui a perquisitionné
40 maisons, a saisi des biens d’une valeur
de 8 millions € en argent liquide, 
diamants, or, bijoux et voitures de luxe,
selon Europol. Le groupe criminel avait
établi un trafic de drogues et de cigarettes
au Royaume-Uni et transférait l’argent en
Pologne, avant de le blanchir en Espagne
et dans d’autres pays, notamment à travers
des investissements dans l’immobilier.

Les Etats-Unis, la Grande-Bretagne et la Norvège ont appelé,
mardi soir, le Conseil militaire de transition, au pouvoir au
Soudan, et les manifestants à trouver «rapidement« un accord
devant nécessairement aboutir à l’instauration d’un gouvernement
civil. Les pourparlers entre les chefs de la contestation et le
Conseil militaire de transition, n’ont pas abouti à l’accord attendu
sur la direction civile du Conseil souverain censé assurer la tran-
sition. «Nous (...) appelons les parties à conclure rapidement les
négociations et à parvenir à un accord«, ont déclaré les trois pays
occidentaux dans un communiqué publié sur la page Facebook de
l’ambassade américaine à Khartoum. «Le Soudan a besoin de
toute urgence d’un accord entre les parties afin de mettre fin à
cette période d’incertitude et d’instabilité«, ont-ils ajouté. «Toute
issue qui n’aboutirait pas à la formation d’un gouvernement diri-

gé par des civils (...) ne répondra pas à la volonté clairement expri-
mée par le peuple«, ont prévenu les trois pays qui se nomment
eux-mêmes la «Troïka«. 
Le Conseil militaire au pouvoir insiste pour prendre la tête et être
majoritaire au sein du futur organe de transition mais les manifes-
tants, mobilisés devant le siège de l’armée, exigent qu’il s’agisse
de civils. Un gouvernement qui ne serait pas dominé par les civils
«rendra plus difficile pour nos pays de travailler avec les nou-
velles autorités et soutenir le développement économique du
Soudan«, a encore estimé la «Troïka». 
Les chefs de la contestation préparent depuis mardi l’organisation
d’une grève générale dans le but de faire pression sur le Conseil
militaire. Un Conseil souverain doit assuré une transition politique
de trois ans avant la tenue des premières élections.

Au moins 12 personnes ont été tuées, ce mer-
credi, dans des frappes aériennes contre le der-
nier bastion terroriste en Syrie, dans le nord-
ouest du pays, alors que des combats intenses se
poursuivent entre terroristes et forces gouverne-
mentales, selon une ONG syrienne. D’après
l’Observatoire syrien des Droits de l’Homme
(OSDH), les 12 personnes sont mortes dans les
raids menés dans la nuit contre la ville de
Maaret Al Noomane. L’ONG dénombre aussi
18 blessés. Les forces gouvernementales
syriennes mènent des opérations contre la pro-
vince d’Idleb et des secteurs environnants, qui
échappent encore au gouvernement. 
Province dominée par les terroristes de Hayat
Tahrir Al Cham (HTS, ex-branche d’Al Qaïda),
Idleb, dernier grand bastion terroriste échappant
au contrôle du gouvernement, a fait l’objet d’un

accord entre Moscou et Ankara sur une «zone
démilitarisée«. Mais, depuis fin avril, les forces
gouvernementales appuyées par l’aviation russe
ont intensifié leurs frappes aériennes contre cer-
tains secteurs aux mains du HTS à Idleb et dans
la province voisine de Hama, reprenant le
contrôle de plusieurs villes. Mercredi, les com-
bats se poursuivaient entre les forces gouverne-
mentales et HTS, qui a lancé la veille une
contre-attaque dans le nord de la province de
Hama. Les affrontements meurtriers ont fait 52
morts en 24 h, selon l’OSDH, dont 29 soldats et
23 terroristes. D’après l’Observatoire, HTS a
réussi à saisir la majeure partie de la ville de
Kafr Nabuda, que les forces gouvernementales
avaient reconquise le 8 mai. 
Au moins 180 civils ont été tués depuis le 30
avril en raison des affrontements, selon

l’OSDH.  Depuis fin avril, plus de 180 000 
personnes ont fui les combats, a de son côté
indiqué l’ONU. La crise en Syrie a fait depuis
2011 plus de 370 000 morts et poussé à l’exode
des millions de personnes

«Aucune preuve» d’une attaque
chimique dans le nord-ouest 

L’Observatoire syrien des Droits de l’Homme
(OSDH) a affirmé, ce mercredi, ne pas détenir
de «preuves» d’une attaque chimique présumée
dans le nord-ouest de la Syrie, après que
Washington eut accusé, selon des médias, les
forces gouvernementales syrienne d’avoir mené
une telle attaque le 19 mai. «Nous n’avons
aucune preuve de l’attaque», a déclaré Rami

Abdel Rahmane, directeur de l’OSDH, cité par
l’AFP. «Nous n’avons documenté aucune
attaque chimique dans les montagnes de
Lattaquié», a-t-il assuré. Les Etats-Unis ont fait
état mardi d’«indications« selon lesquelles le
gouvernement syrien aurait mené une nouvelle
«attaque» chimique en Syrie, le 19 mai, mena-
çant de représailles. 
L’armée syrienne a de son côté démenti
dimanche l’information, affirmant qu’il s’agis-
sait d’une affaire «fabriquée», a déclaré une
source militaire citée par le quotidien syrien 
Al Watan. Selon le directeur de l’OSDH, seuls
les terroristes étaient présents dans le secteur de
l’attaque présumée, rendant presque impossible
une confirmation objective de l’incident. «Il n’y
avait pas de civils dans la région», a-t-il assuré.

Ahsene Saaid /Ag.

Jordanie 
La crise syrienne au centre d’entretiens 

entre le MAE jordanien et un envoyé de l’ONU 
Le ministre jordanien des Affaires étrangères et des expatriés, Ayman Safadi, a discuté, mardi, à Amman, avec l’envoyé spécial des
Nations unies pour la Syrie, Geir Pedersen, des efforts fournis afin d’aboutir à une solution politique qui résoudra la crise syrienne et
les souffrances qui en découlent. Selon un communiqué du ministère jordanien, Safadi a mis l’accent, lors de ces entretiens, sur la
nécessité de soutenir les efforts des Nations unies pour parvenir à une solution qui devra préserver l’unité et la cohésion de la Syrie,
rétablir sa sécurité et sa stabilité et permettre des conditions de retour volontaire des réfugiés à leur pays dans les plus brefs délais. 
Le chef de la diplomatie jordanienne a mis en avant le processus de Genève dans les efforts internationaux visant la résolution de la
crise syrienne conformément à la résolution 2254, exprimant la détermination de son pays à promouvoir le partenariat fructueux avec
les Nations unies en vue de réaliser la paix et la stabilité dans la région, rapporte le communiqué. Pour sa part, Pedersen a salué 
la coopération entre la Jordanie et l’ONU dans le cadre des efforts pour résoudre la crise syrienne, mettant en exergue le rôle
humanitaire important qu’elle joue à l’égard des réfugiés syriens. La Jordanie, abrite sur son territoire, environ 1,3 million de
réfugiés syriens, dont 650 000 enregistrés auprès du Haut-Commissariat des Nations unies pour les réfugiés en Jordanie, selon 
les autorités jordaniennes

Soudan
Des pays occidentaux appellent à un
accord «rapide» sur un pouvoir civil 

Syrie
12 morts dans des frappes sur un bastion terroriste à Idleb 

Indonésie 
Le président réélu appelle 
à l’unité et la paix 
Le président réélu de l’Indonésie, Joko Widodo, 
a appelé, mardi, à l’unité de ses concitoyens pour le
développement du pays et dans l’intérêt de la paix
ainsi que de la prospérité, au lendemain de la
proclamation des résultats de l’élection présidentielle
tenue le 17 avril dernier, ont rapporté des médias
locaux. S’exprimant dans un discours suite à sa
victoire pour un nouveau mandat, Joko Widodo 
a appelé à l’unité de ses concitoyens pour le
développement du pays, sur fond de tensions
politiques relatives aux résultats du scrutin contestés
par le camp rival. «Unissons-nous pour développer
notre pays, notre mère-patrie, dans l’intérêt de la paix
et la prospérité pour notre génération ainsi que celle de
nos descendants», a déclaré le président au cours d’un
rassemblement organisé dans un quartier populaire.
Widodo a été déclaré vainqueur des élections
présidentielles le 17 avril dernier par la commission
électorale, avec l’obtention de 55,5% des voix, contre
44,5% remporté par son rival Prabowo Subianto. 
Ce dernier a déclaré qu’il se pourvoirait en justice
devant la Cour constitutionnelle. Dans le même temps,
ses partisans ont organisé des manifestations réclamant
la disqualification de Widodo pour des «irrégularités
commises durant l’élection«. Le chef de la
commission, Arief Budiman, a annoncé les résultats du
scrutin au cours d’une conférence de presse lundi soir,
alors que les autorités ont renforcé fortement la
sécurité dans la capitale par crainte de manifestations
de l’opposition. Depuis le scrutin du 17 avril auquel
plus de 190 millions d’Indonésiens étaient appelés 
à voter. Le candidat d’opposition Prabowo Subianto 
a contesté le décompte partiel des voix qui donnait 
une avance au président sortant et il a déclaré avoir
remporté l’élection. Les autorités ont appelé les
partisans de Prabowo Subianto, un ex-général, à ne pas
descendre dans la rue, mettant en avant un risque
d’attentats terroristes.
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Aïd El Fitr (SNTF)

Les horaires des trains de grandes lignes seront 
aménagés à compter du 30 mai

Énergie 
650 millions de personnes n’auront toujours pas accès à l’électricité en 2030 

La Société nationale des transports ferroviaires (SNTF) a opéré un aménagement sur la circulation de ses trains 
de Grandes lignes afin de répondre à la demande de sa clientèle à l’occasion des festivités de Aïd El F’itr. 

Acet effet, la SNTF   procédera, à partir de jeudi 30 mai
et jusqu’à la veille de l’Aïd El F’itr, a un ajout d’un train
supplémentaire dans les deux sens de la ligne Alger-

Oran avec un renforcement dans la composition des trains de
grandes lignes. Pour la desserte Alger-Oran sur train ordinaire,
les horaires de départ sont programmés respectivement à 06h10
(arrivée à 11h25) et à 12h30 (arrivée à 17h54) à partir de la gare
Agha (Alger). Concernant la même desserte sur train Coradia
en UM, l’horaire de départ est programmé à 8h (arrivée à 12h).
Quant à la ligne Alger-Oran par train de type confort, l’horaire
de départ est programmé à 10h (arrivée à 14h09). Pour la ligne
Oran-Agha sur train ordinaire, les horaires de départ sont pro-
grammés respectivement à 06h10 (arrivée à 11h15) et à 12h30
(arrivée à 18h00). Pour leur part, l’horaire de départ de la même
desserte sur train Coradia en UM est programmé à 8h (arrivée
à 12h). Pour la desserte Oran-Agha sur train confort, l’horaire
de départ est programmé à 10h (arrivée à 14h07). Concernant la
ligne Alger-Constantine, disponible seulement sur train confort,
le départ est programmé à 9h15 (arrivée à 16h06), tandis que
pour la ligne Constantine-Alger, également sur train confort, le
départ est fixé à 8h25 (arrivée à 15h18). Par ailleurs, le départ
de la desserte Alger-Annaba, sur train de nuit (couchettes et

places assises) est programmé à 21h30 (arrivée à 7h28), tandis
que le départ de la ligne Annaba-Alger est également prévu à
21h30 (arrivée à 7h37). Pour la desserte Oran-Béchar (cou-
chettes et places assises), le départ est fixé à 23h30 (arrivée à
8h46), alors que pour la ligne Béchar-Oran, le départ est aussi
fixé à 23h (arrivée à 7h48). S’agissant de la ligne Alger-Batna,
sur train Coradia, le départ est prévu à 12h30 (arrivée à 19h09),
tandis que pour la ligne Batna-Alger, également sur train
Coradia, le départ est fixé à 23h15 (arrivée à 06h). 

Programme spécial pour le premier jour de l’Aïd El Fitr 

En outre, la SNTF a informé qu’un programme dédié unique-
ment pour le premier jour de l’Aïd El F’itr sera appliqué. Ainsi,
la desserte Alger-Oran sera disponible sur un train ordinaire
(départ 12h30-arrivée 17h54), un train Coradia en ST (départ
15h45-arrivée 19h46) et un train confort (départ 10h-arrivée
14h09). Idem pour la ligne Oran-Agha qui sera disponible sur
un train ordinaire (départ 12h30-arrivée 18h00), un train
Coradia en ST(départ 15h45-arrivée 19h46) et un train confort
(départ 10h-arrivée 14h07). Le départ de la desserte Alger-
Constantine, sur train confort, sera programmé à 9h15 (arrivée

à 16h06), tandis que le départ de la ligne Constantine-Alger est
prévu à 8h25 (arrivée à 15h18). Le départ de la desserte Alger-
Annaba, sur train de nuit (couchettes et places assises) sera pro-
grammé à 19h40 (arrivée à 5h28), tandis que le départ de la
ligne Annaba-Alger est prévu à 20h20 (arrivée à 6h26). Pour la
desserte Oran-Béchar (couchettes et places assises), le départ
est fixé à 19h40 (arrivée à 5h). La même desserte, sur train
Coradia sera programmée à 13h40 (arrivée à 9h03). Pour la
ligne Béchar-Oran (couchettes et places assises), le départ est
fixé à 20h (arrivée à 6h). La même desserte, sur train Coradia
sera programmée à 5h40 (arrivée à 13h21). S’agissant de la
ligne Alger-Batna, sur train Coradia, le départ est prévu 
à 12h30 (arrivée à 19h09), tandis que tandis que pour la ligne
Batna-Alger, également sur train Coradia, le départ est fixé à
23h15 (arrivée à 06h). La SNTF a, par ailleurs, annoncé que la
reprise des horaires habituels de tous les trains de jour et nuit
est prévue à partir du deuxième jour de l’Aïd El F’itr. La socié-
té a indiqué que le programme des circulations des trains autre
que les trains régionaux et de Banlieues, est affiché au niveau
de ses gares, mais aussi disponible sur son site web :
www.sntf.dz et l’application sur Play Stor SNTF. 

Houda H. / Ag. 

Quelque 650 millions de personnes dans le monde, issues
essentiellement de l’Afrique subsaharienne n’auront toujours
pas accès à l’électricité en 2030, si aucun engagement politique
fort n’est pris, selon un rapport de cinq institutions internatio-
nales. «L’accès à l’énergie a considérablement progressé ces
dernières années, le nombre de personnes sans électricité pas-
sant de 1,2 milliard en 2010 à un milliard en 2016 et à environ
840 millions» en 2017, selon des données compilées par
l’Agence internationale de l’énergie (AIE), l’Agence interna-

tionale pour les énergies renouvelables, les Nations unies, la
Banque mondiale et l’Organisation mondiale de la santé
(OMS).
Le taux d’électrification mondial a en outre atteint 89% et 153
millions de personnes supplémentaires ont accès à l’électricité
chaque année. L’Inde, le Bangladesh, le Kenya et la Birmanie
comptent parmi les pays où les progrès réalisés ont été les plus
importants depuis 2010, constatent en outre les auteurs de ce
rapport dont la quatrième édition est rendue publique hier. Cette

étude mesure les progrès en matière d’énergie par rapport à
l’objectif global qui est d’assurer une énergie abordable, fiable,
durable et moderne pour tous d’ici à 2030. Il apparaît que de
gros efforts ont été faits pour déployer la technologie des
énergies renouvelables pour la production d’électricité et
pour améliorer l’efficacité énergétique à travers le monde.
Néanmoins, les pays les plus pauvres et les régions les plus
reculées d’Afrique subsaharienne sont celles qui progres-
sent le moins vite.

L’Echo d’Algérie : 23/05/2019
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- Police : 1548
- Gendarmerie nationale : 1055
- Sonelgaz : 3303
- Alerte kidnapping : 104
- Personnes en difficulté  ou en détresse : 1527
- SOS Sécurité : 112
- SOS Santé : 115

Urgences
- SAMU : 021 23 50 50
- Police : 17
- Protection civile : 14 
- Gendarmerie nationale :  021 96 42 22
- Sapeurs-Pompiers 021 71 14 14
- Sûreté de la wilaya d’Alger :   021 73 00 73
- Centre antipoison :    021 97 98 98
- Centre des grands brûlés : 021 63 29 95
- Institut Pasteur :   021 67 25 02

Hôpitaux
- CHU Mustapha : 021 23 35 35
- CHU Aït Idir :   021 97 98 00
- CHU Ben Aknoun : 021 91 21 63
- CHU Beni Messous : 021 93 15 50
- CHU Kouba : 021 28 33 33
- CHU Bab El Oued : 021 96 06 06
- CHU Bologhine : 021 95 82 24
- CHU El Kettar : 021 96 48 97
- HCA Aïn Naâdja :  021 54 05 05
- Hopital Tixeraïne :   021 55 01 10
- Hopital Zéralda :   021 32 63 94
- Centre Pierre et Marie Curie : 021 23 66 66

Compagnies Aériennes
- Air Algérie : 021 74 24 28
- Tassili Airlines : 021 50 98 58
- Aigle Azur : 021 50 91 91
- Air France : 021 98 04 04

Dépannages
- Gaz : 021 68 44 00
- Electricité : 021 68 55 00
- Service des eaux : 021 67 50 30

Radios
- Chaîne I : 021 21 48 37
- Chaîne II : 021 69 11 70
- Chaîne III : 021 48 15 15
- Radio El Bahdja : 023 70 99 99
- Jil FM : 021 69 27 27
- ENRS : 021 69 34 03/06 

Services

- Algérie Télécom 100
- Serveur vocal chèques postaux : 1530 
- Seaal : 3394 
- Scouts musulmans algériens : 3033
- Association algérienne  de psychiatrie : 1512 
- Réclamations : 18
- Renseignements / Réveil : 19
- Télégramme : 13

Hôtels - Alger
- Hôtel El Djazaïr 026 21 80 80
- Hôtel El Aurassi 021 74 82 52
- Hôtel Hilton                               021 21 96 96
- Hôtel Sheraton                            021 37 77 77
- Hôtel Mercure 021 24 59 70
- Hôtel Ibis 021 98 80 20
- Hôtel Albert Premier 021 73 65 06
- Hôtel Safir 0551 42 58 48
- Hôtel El Riadh 021 45 23 58
- Hôtel Mazafran 021 32 00 00
- Hôtel AZ Zéralda                        023 32 55 89
- Hôtel Oasis - Kouba                    021 77 04 04
- Hôtel New Day - Kouba              023 77 47 47
- Hôtel Mouflon d’Or                  021 54 25 62

NUMEROS UTILES

Hôtels - Est
- Hôtel Sheraton - Oran 041 59 01 00
- Hôtel Royal - Oran 041 29 17 17
- Hôtel Ibis - Oran 041 98 23 00
- Hôtel Renaissance - Tlemcen 043 40 11 11
- Hôtel Les Zianides - Tlemcen 043 27 71 21 à 25
- Hôtel Ziri - Ghazaouet 043 32 30 25 

- Hôtel Antar - Béchar 049 81 71 63
- Hôtel Kerdada - Bou Saâda 035 53 39 04
- Hôtel Le Caïd - Bou Saâda 035 53 43 94
- Hôtel Zaïd - Hassi Messaoud 0660 20 88 20
- Hôtel La Gazelle d’Or - El Oued 032 11 89 02

Hôtels - Sud 
- Hôtel Marriott - Constantine 035 53 39 04
- Hôtel Ibis - Constantine 031 99 20 00
- Hôtel Cirta - Constantine 031 92 19 80
- Hôtel Le Majestic - Annaba  038 86 54 54
- Hôtel El Mountazah - Annaba 038 65 24 12
- Hôtel El Hidhab - Sétif 036 51 41 34

- Hôtel El Djanoub - Ghardaïa 029 89 46 20
- Hôtel - El Boustan - El Ménéa 029 81 60 50
- Hôtel Tahat - Tamanrasset 029 31 21 21
- Hôtel Gourara - Timimoun 049 90 26 27
- Hôtel Touat - Adrar 049 96 99 33

Hôtels - Ouest

AEROPORTSHôtel - Tizi-OuzouHôtel - Béjaïa
- Houari Boumédiène - Alger 021 50 91 91
- Ahmed Ben Bella - Oran 041 59 10 77
- Mohamed Boudiaf - Constantine 031 81 01 24

- Rabah Bitat - Annaba 038 52 01 59
- Mostepha Ben Boulaïd - Batna 023 77 01 10
- 8 Mai 1945 - Sétif 0651 88 73 66

Numéros Verts
09h00 : Bonjour d’Algérie 
10h30 : Sghir Ou Chef 
10h45 : Dine Oua Dounia
11h00 : Bnat Essi
11h20 : Bob la Star
11h40 : Antar Nsib Hhadad
12h00 : Journal en français
12h25 : Seffi Oua Achrab 

13h15 : Ramadhane chahre Al Qods
13h50 : Iftah Ya Sim Sim
14h05 : Ghazaouet El Rassoul
14h15 : El Mamalike El Talate
14h40 : El Mou’edjiza El Khalida
15h30 : Taouk Ennare
16h15 : Sghir Ou Chef
16h30 : Radjeli Chef

17h00 : Journal en amazigh
17h25 : One Two Three
18h00 : Journal en français
18h25 : Les Savants en Terre d’Islam
18h35 : Mimi Oua Abir
19h00 : Journal en arabe
19h30 : Causerie religieuse
19h40 : Coran sous titré en français

20h00 : Concert de chant religieux
20h15 : Antar Nsib Hhadad
20h40 : Taxi Crazy
20h50 : Bob la Star
21h15 : Bnat Essi
21h40 : Seffi Oua Achrab
22h10 : Nhar Min Hayati
22h35 : Casbah d’Alger

- Hôtel Lalla Khedidja 
0795 22 65 77

- Hôtel Les Hammadites
0776 88 22 38

22h50 : Opération Yellow Bird20h15 : Envoyé spécial

Profs accusés à tort.
Le 15 mars 2019,

un instituteur de 57
ans, Jean Willot, se
suicide après avoir
appris qu’il faisait

l’objet d’une
plainte pour

violences aggravées
à l’encontre d’un

élève. Enquête sur
ces enseignants

déférés à tort en
justice, qui se

sentent lâchés...

20h00 : 9-1-1

Les secouristes
viennent en aide à

une femme qui
prend des risques

extrêmes pour
attirer l’attention de

son mari. Ils
interviennent

également après
l’accident de

voiture d’un couple 
le jour même de

son mariage.
De nouveau

célibataire,...

20h55 : Berlin 59

Lors d’un
enregistrement en

studio, Monika fait
part à Kurt de son

envie de chanter un
blues. Il accepte,

mais demande aux
techniciens de ne

garder aucune trace
de la performance,

craignant que la
chanson -si elle

fuite- compromette
la carrière de la

comédie musicale
qu’il vient...

20h00 : Transformers /
L’âge de l’extinction

Trois ans après
les événements de

Chicago, Cade
Yeager, inventeur
sans le sou vit au

Texas avec sa fille
Tessa. Dans un

cinéma désaffecté,
il récupère un vieux

camion Mack, qui
s’avère être

Optimus Prime.
Alors que les

Transformers sont
hors-la-loi Terre,

Harold Attinger...

20h05 : Catch-22

Durant la 2e guerre
mondiale, le

capitaine John
Yossarian pilote

d’un bombardier
dans l’US Air

Force, est affecté à
la base militaire

située sur l’île de
Pianosa, en Italie.
En compagnie de

son équipage,
il doit réaliser

plusieurs missions
dangereuses sous la

houlette...

20h00 : Les visiteurs 2

Le chevalier
Godefroy est

reparti au Moyen
Age pour épouser

enfin la douce
Frénégonde.

Mais une
malencontreuse

erreur s’est
produite. Au lieu

de son valet
Jacquouille, c’est

son descendant,
Jacquart, qui a

suivi Godefroy.
Jacquouille, lui,...

19h50 : Toulon : Le plus grand port
militaire d’Europe

Au lendemain du
massacre de

Tiananmen, dans la
nuit du 3 au 4 juin
1989, alors que le

monde entier
découvre les corps

des manifestants
écrasés par les

chars, le
gouvernement

chinois commence
une traque sans

merci pour se
débarrasser...

La base navale de
Toulon, dans le Var,

abrite la fine fleur
de la Marine

militaire française :
le porte-avions

Charles-de-Gaulle
et 6 sous-marins

nucléaires
d’attaque. Chaque

jour, près de 23 000
personnes assurent

son fonctionnement
sur une surface de

1500 ha. Durant
plusieurs siècles,...
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U n contrat va être signé dans une
quinzaine de jours au maximum avec
l’entreprise algérienne EURL Deriche

qui a remporté l’appel d’offres lancé il y a
plusieurs mois, selon le responsable chargé de la
direction des infrastructures au MJS, Redha
Doumi. La piste du SATO, qui n’a pas été
renouvelée depuis 2003, se trouve dans un
piteux état. Une situation qui a contraint
plusieurs athlètes à refuser de s’y entraîner ou
disputer des compétitions par crainte de
contracter des blessures. Ce qui a interpellé les
pouvoirs publics, lesquels ont inscrit le projet et
entamé plusieurs réunions avec la Fédération
algérienne d’athlétisme  (FAA) qui aura la
charge, par la suite, de la gestion de la piste et de
toutes les infrastructures du site, en application
du décret du 2 août 2018 portant délégation du
service public, de toutes les infrastructures d’Etat
à l’exploitation et la maintenance à des tiers.
«Pour la piste, un produit de renommée
mondiale a été sélectionné et choisi par des
experts, appuyés par des techniciens. Les délais
de réalisation ne dépasseront pas quatre mois et
le suivi des travaux sera effectué par le bureau
d’étude, nos agents et un technicien de la FAA»,
a souligné Doumi. Outre la piste principale, 
la rénovation concernera aussi la piste
d’échauffement, en plus de la mise en place
d’une nouvelle piste dénommée  «sur-vitesse»,
très connue par les athlètes habitués aux
compétitions internationales. Cette nouvelle piste
d’entraînement à deux couloirs avec inclinaison,
permettra à l’athlète d’améliorer sa vitesse et
surtout la garder constante plus longtemps sur 5,
10 ou 21 km, un peu comme lors des séances de
côtes. «Le cahier des charges exige que la piste
soit homologuée par un agent de la Fédération
internationale d’athlétisme (IAAF), de même

que la pose qui sera faite en présence d’un
superviseur étranger», explique Doumi, ajoutant
qu’à la fin des travaux, un rapport technique sera
fait et transmis à l’instance internationale. 
En dehors des pistes, deux autres opérations ont
été déjà entamées, à savoir la réhabilitation du
bâti (gradins et sous-gradins), en plus du
réaménagement des vestiaires, l’ouverture de la
salle de musculation et de tout ce qui est des
moyens de récupération. Dans le sillage de cette
opération, l’éclairage, jusqu’ici défectueux, est
aussi à l’ordre du jour, puisqu’il sera procédé au
changement des projecteurs pour permettre
l’activité en nocturne. «Le ministre de la
Jeunesse et des Sports a instruit ses services 
à l’effet de mettre toute l’infrastructure destinée
à l’athlétisme à la disposition de la FAA pour 
en faire en quelque sorte un centre fédéral.
L’instance fédérale aura donc la charge de gérer
le SATO, elle doit désigner un vrai responsable
gestionnaire, afin d’éviter les problèmes du
passé«, a expliqué Rédha Doumi. Interrogé sur
le coup financier de cette opération, ce dernier 
a informé qu’il était de l’ordre de 280 millions
de dinars, une somme qualifiée d’«importante»
pour une infrastructure qui devrait permettre 
à la FAA de respirer et se consacrer à sa vraie
vocation, à savoir «le développement et
l’augmentation du nombre de licenciés pour
redonner à l’athlétisme algérien son lustre
d’antan». 

La capitale à la traîne 

Le responsable chargé de la direction 
des infrastructures au MJS a rappelé que 
les pouvoirs publics ont inscrit durant 
les 15 dernières années, plus de 10 stades
exclusivement réservés à l’athlétisme, 

la majorité d’entre eux sont fonctionnels à
savoir Béchar, Constantine, Souk El Ténine
(Béjaïa), Bordj El Kiffan (Alger), Tlemcen et
Lalla Setti (aussi à Tlemcen), Touggourt
(Ouargla), Bordj Bou-Arréridj, Oued El
Alenda (El Oued) et Mecheria (Naâma), tandis
que d’autres sont en cours de réalisation, en
l’occurrence Tighennif et Sig (Mascara),
Zeboudja (Chlef) et Tazrouk (Tamanrasset).
Les pistes de ces stades s’ajoutent à celles des
centres de regroupement sportifs de Souïdania
(Alger), Sidi Bel-Abbès, Constantine 
(4 pistes), El Bez (Sétif), Chlef (2 pistes) et
Seraïdi (Annaba). «Sans oublier les 42 pistes
d’athlétisme réalisées au niveau des stades 
des OPOW. Nous avons convenu avec 
les Directions de la jeunesse, des sports et des
loisirs (DJSL) de ces villes de domicilier les
ligues spécialisées de wilaya dans ces stades.

Tout cet ensemble d’infrastructures a été fait
avec un parfait équilibre entre les régions. 
La FAA doit être maintenant au niveau des
investissements consentis par les pouvoirs
publics», a insisté Doumi. Mais selon certains
techniciens, la capitale Alger reste à la traîne,
le SATO et le stade Bateau-cassé de Bordj 
El Kiffan ne suffisant plus à absorber la forte
demande. «C’est une réalité qui nous a
interpellés. On va dégeler très prochainement
une opération concernant le stade d’athlétisme
du centre de Souïdania qui s’ajoutera à la piste
de Bordj El Kiffan, en plus de l’engagement
de la DJSL d’Alger de réaliser deux pistes
dans des endroits qu’elle choisira et où il y a
un pôle de la discipline. Sans oublier la piste
en turf de l’ES/STS Dely Ibrahim qui va être
refaite», a détaillé la même source.  

Bilel C.

Douze athlètes de la
sélection algérienne
(juniors et seniors)
effectueront à partir de ce
jeudi un stage de
préparation dans la ville
italienne de Sassari (Italie),
en vue des Jeux africains
2019, a-t-on appris, hier, de
la Fédération algérienne des
luttes associées (FALA).
Sous la conduite du staff
technique national,
composé des entraîneurs
Aoun Fayçal et Bendjedaa
Maazouz, les Algériens
entameront ce stage de
préparation en prenant part
au Tournoi international de
Sassari (23-25 mai), réservé
aux athlètes de la lutte libre
(juniors). Quatre athlètes de
la sélection juniors ont été
sélectionnés pour prendre
part à ce tournoi qui verra
la participation des
meilleurs lutteurs mondiaux
de la lutte libre : Kherbache
Abdelhak, Lakel
Mohamed-Amine, Lakel
Fares et Fateh
Benferdjellah. De leur côté,
les seniors (gréco-romaine)

profiteront de ce nouveau
cycle de préparation qui se
poursuivra jusqu’au 5 juin
pour préparer les Jeux
africains 2019 au Maroc, en
présence des cadres de la
sélection, à l’instar de Sid
Azara, Boudjemline Adem
et Tarek Aziz. Des athlètes

juniors ont été également
sélectionnés pour prendre
part à ce stage, notamment
ceux ayant confirmé 
lors des championnats
d’Afrique de Tunis, 
à l’image de Merabet
Abdelmalek, Fadi Rouabah
et Ouakali Abdelkrim

Jeux africains 2019 de lutte 

12 athlètes algériens en stage 
de préparation à Sassari - Italie

Coupe d’Algérie de volley ball - Dames 

Le GS Pétroliers et le NR Chlef en finale 
Le GS Pétroliers (tenant) et le NR Chlef se sont qualifiés pour la finale de la Coupe
d’Algérie de volley-ball (dames), à l’issue des demi-finales disputées mardi soir. Les
volleyeuses du GSP, récemment sacrées championnes d’Algérie 2018-2019, ont dominé 
le WA Béjaïa sur le score de 3 sets à 0, alors que le NR Chlef au RC Béjaïa 3 sets 1. 

- Résultats des demi-finales : 
NR Chlef-RC Béjaïa 3-1 
GS Pétroliers-WA Béjaïa 3-0. 

La piste du stade d’athlétisme SATO du complexe olympique Mohamed-Boudiaf (Alger) va être refaite «très prochainement» 
dans le cadre d’un projet global touchant toute l’infrastructure de ce site, a-t-on appris du ministère de la Jeunesse et des Sports.

L’Echo d’Algérie : 23/05/2019

Publicité

Anep : 1916 011 769

Complexe Mohamed-Boudiaf 5 - Alger

Le SATO d’athlétisme va faire peau neuve 

WILAYA DE CHLEF
DAIRA DE TAOUGRITE

COMMUNE DE TAOUGRITE
NIF : 084 0206 9023527

AVIS D’OFFRES NATIONAL OUVERT AVEC EXIGENCE
DE CAPACITES MINIMALES N° 06/2019

Le Président de l’Assemblée populaire communale de Taougrite lance un avis d’appel d’offres national ouvert
avec exigence de capacités minimales pour la réalisation du projet suivant :
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L1
L’USMA 
et la JSK qualifiés 
pour la CAF CL
Au terme de la 29e journée du
championnat Ligue 1 Mobilis, les noms
des 2 représentants algériens à la
prochaine édition de la Ligue des
Champions de la CAF sont désormais
connus : l’USM Alger et la JS Kabylie.
Les deux clubs ont assuré leur place,
hier, après les défaites de Paradou AC 
et l’Entente de Sétif. Pour l’USM Alger,
qui est toujours à la recherche d’un 1er

titre africain, cela sera la 8e

participation en Ligue des Champions,
dont la dernière remonte à 2017 quand
les usmistes avaient atteint les demi-
finales. Pour la JS Kabylie, vainqueur
de la compétition deux fois dans le
passée en 1981 et 1990, ce sera un
retour après 9 saisons d’absence. 
La dernière participation de la JS
Kabylie remonte à 2010, les Canaris
avaient atteint les demi-finales avant
d’être éliminés par le TP Mazembe.
L’édition 2019-2020 de la Ligue des
Champions débutera en août avec le
tour préliminaire.

Khelili vers 
l’US Ben Guerdane 
en Tunisie

C’est désormais officiel l’ancien
défenseur de la JSM Skikda Sofiane
Khelili s’est engagé en faveur de
l’équipe tunisienne de l’US Ben
Guerdane. Le joueur de 29 ans qui est
passé par plusieurs clubs algériens va
tenter pour la 2e fois une expérience 
à l’étranger. Khelili qui est passé par 
El Ittifaq en Arabie saoudite s’est
engagé avec l’équipe surprise du
championnat Tunisien Ben Guerdane
qui occupe la 4e position au classement
général à 4 journées de la fin. La durée
et le montant du transfert n’ont pas été
dévoilés par les dirigeants du club.

FC Porto

Selon le 10 Sport, Fenerbahçe entre 
dans la course pour Brahimi

Matthäus au média Sky

«Bentaleb est à l’image de Schalke 04»

Avec le départ probable de
Florian Thauvin en fin de saison,
l’Olympique de Marseille va
devoir se renforcer dans le
secteur offensif. Andoni
Zubizarreta penserait donc
logiquement à Yacine Brahimi
(FC Porto), en fin de contrat en
juin prochain, et déjà dans le
viseur de l’OM par le passé.
Cependant, la concurrence dans

ce dossier devrait être accrue
pour le milieu offensif algérien.
Après le Bétis Séville et West
Ham, c’est au tour d’un club turc
d’entrer dans la course pour
Yacine Brahimi. En effet, selon
A Bola, Fenerbahçe se serait
positionné sur l’ailier du FC
Porto en vue de la saison
prochaine. Libre de s’engager où
il voudra au 1er juillet, Brahimi

disposerait donc de nombreuses
offres. Andoni Zubizarreta
voudrait donc profiter de la fin
de son contrat pour acquérir
l’ancien joueur du Stade Rennais
sans avoir à payer une
quelconque indemnité de
transfert. La concurrence
s’annonce cependant accrue pour
l’OM dans ce dossier rapporte
Le 10 Sport.

L’ancien capitaine de la
Mannschaft, Lothar Matthäus,
s’est exprimé au sujet de la
situation de l’international
algérien, Nabil Bentaleb, en club
dans une récente contribution au
média Sky. Le coach allemand a
déclaré : «Nabil Bentaleb est le
reflet de la saison de Schalke 04.

Du point de vue du potentiel et
des aptitudes à mes yeux. C’est
un joueur exceptionnel qui doit
évoluer dans une équipe qui joue
la Champions League». 
Lothar Matthäus a ajouté :
«Cependant, il était trop
rarement concentré dans sa
mission, il a été sanctionné par

manque de concentration et pour
indiscipline.» Le milieu de
terrain algérien a été suspendu 
à deux reprises dans cette
deuxième partie de saison. Une
première fois pour ne pas avoir
assisté à un match des siens et
une 2e fois pour avoir manqué
un cours de langue.

RC Lens

Mesloub 
et Tahrat 
en play-off 2
Au terme d’un match
plaisant, Lens s’est imposé
au stade Charlety au terme
des tirs au but (1-1, 4-5
T.A.B.). Le RCL
affrontera Troyes, ce
vendredi, lors du
deuxième pré barrage pour
espérer disputer les
barrages face au 18e de
Ligue 1. Tahrat a joué tout
le match et a bien tenu sa
place en défense centrale
réussissant, notamment, un
très beau tacle sur Pitroipa
qui filait au but. Mesloub
est entré en depuis de
seconde période et fut le
premier tireur lensois de
penalty. Julien Lopez pour
sa part est sorti à la 79 mn
après un bon match.
Encore un match pour
Tahrat et Mesloub pour
s’offrir le rêve de Ligue 1,
en allant à Troyes défier
l’ESTAC ce vendredi.

E t bien que le joueur ait pu, sur
initiative personnelle, s’offrir le
passeport algérien, il s’avère qu’il

doit passer désormais par la FIFA pour
prétendre porter les couleurs nationales. 
C’est que l’auteur de 14 buts cette saison
dans la Ligue 1 française, devra d’abord
changer de nationalité sportive avant de
prétendre porter le maillot des Verts. Selon
nos informations, le joueur a déjà joué au
profit de la sélection de France des moins de
20 ans. Cependant, nous apprenons d’une
source autorisée à la FAF, que cette dernière
n’a jusqu’à présent entrepris aucune
démarche auprès de la première instance
footballistique mondiale pour qualifier
Delort au sein des Fennecs. Cette procédure
nécessite évidemment certains documents,
dont un engagement officiel écrit par
l’intéressé, qui n’a toujours pas été sollicité
dans ce sens. En tout cas, tout devra être tiré
au clair à ce propos dans les prochains jours,
car si l’entraîneur national, Djamel Belmadi,
a l’intention de le prendre avec lui en
Egypte, la FAF devra entamer la procédure
d’usage pour changer la nationalité sportive
du joueur de 27 ans dans les plus brefs
délais, vu que le rendez-vous continental
approche à grands pas.Dans la foulée, Delort
a profité de l’occasion de son passage dans
l’émission «Le Vestiaire» de RMC Sport,
pour apporter du neuf quant à ses
prétentions à enfiler le maillot vert de l’EN.
Il va d’ailleurs plus loin et délivre une
véritable déclaration d’amour : «J’ai envie
de mouiller le maillot. On connaît mon
caractère et je donne tout sur le terrain. Si
c’est pour mon pays, ça sera encore mieux»
dira le Montpelliérain, 4e au classement des
buteurs de la L1 française. Il a, en outre,
tenu à balayer d’un revers de main le choix
par défaut de l’Algérie que tente de lui faire
adosser ses néo détracteurs, tonnant ainsi
que «la vie est compliquée. Je ne veux pas
entrer dans les détails, car ça ne regarde
personne. Des fois on apprend des choses
tardivement. C’est une décision personnelle
et c’est moi qui ai décidé tout seul. Je n’ai
pas joué sur les deux tableaux. J’ai envie de
jouer pour l’Algérie». Point barre ? Pour les
spécialistes, Delort pourrait rendre
d’énormes services à l’équipe nationale. Il a
un tempérament de feu, une puissance

physique imposante et une efficacité
redoutable, ce qui le rapproche de l’ancien
baroudeur des verts des années 80, Djamel
Menad. Ce sont là des ingrédients avérés
que Belmadi pourra en faire une surprise du
chef pour la prochaine 

Delort convoqué en EN

L’attaquant franco-algérien de Montpellier,
Andy Delort, a récupéré son passeport, sa
carte consulaire et son S12 du consulat
d’Algérie de Montpellier. Maintenant que 
le Montpelliérain a régularisé sa situation
administrative en entreprenant avec succès
toutes les démarches nécessaires, Djamel
Belmadi, qui est à la recherche d’un joueur
de son profil, a décidé de le convoquer pour
le prochain stage des Verts d’avant la CAN,
prévu à partir du 3 juin à Sidi Moussa.
Selon nos informations, Delort est aux
anges. Sa famille, ses parents, ses proches et
ses amis sont tous heureux et fiers de cette

sélection, la 1re depuis qu’il a annoncé son
choix pour l’Algérie, le pays de sa mère.

Il reste au MHSC Montpellier

L’attaquant du MHSC Andy Delort a
confirmé lors de l’émission Le Vestaire sur
RMC Sport, qu’il allait rester la saison
prochaine à Montpellier. «Je suis bien ici, j’ai
encore des choses à faire. Je suis très
heureux. Je remercie le président qui a fait
l‘effort de venir me chercher. L’année
dernière, c’était une saison compliquée mais
il m’a fait confiance, je lui ai dit que ça allait
bien se passer. Je dois encore prouver au
club, au président et à tout le monde. Et en
plus, je veux encore voir Vito (Hilton) jouer
!». Débarqué à Montpellier sous forme de
prêt en provenance de Toulouse, Montpellier
a levé l’option d’achat. Avant la 38e journée
de Ligue 1, le néo-Algérien a marqué 14 buts
et offert 7 passes décisives en 35 matches.

Bessa N.

Équipe nationale 

Aucune démarche encore de la FAF auprès
de la FIFA au sujet de Delort

Le suspense demeure encore entier au sujet de la participation ou non du fer de lance de Montpellier 
SC, Andy Delort, avec la sélection algérienne lors de la prochaine CAN.
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Ligue 1 Mobilis

Suspense jusqu’au bout !
Le verdict du championnat de la Ligue 1 Mobilis est reporté à dimanche prochain, date de la dernière journée que ce soit

pour le titre ou bien pour la relégation. Un fait assez rare pour être souligné.

C ependant la 29e journée disputée ce
mardi en soirée, a apporté son lot
de surprises et a permis une

décantation, même si rien n’est encore joué
concrètement. Le plus important à retenir
est sans doute ce sentiment d’impuissance
affiché par les Usmistes incapables de tuer
le championnat malgré une avance
conséquente à la fin de la phase aller. 
Ils ont fini par griller tous leurs jokers pour
se retrouver dans une situation très délicate
qui risque de leur faire perdre un titre qui
leur était promis depuis longtemps. Le
désarroi des fans usmistes à la fin du match
contre le MCO soldé par un match nul, se
lisait sur tous les visages. Certes, l’USMA
est toujours leader du championnat avec un
point d’avance sur la JSK, mais en se
rendant à Constantine pour y affronter le
CSC lors de la dernière journée sa mission
parait très compliquée, au moment où son
poursuivant accueillera une équipe de
Bordj Bou-Arréridj qui vient d’assurer son
maintien suite à sa victoire précieuse contre
Médéa. Ne chercher pas le favori pour le
titre, c’est désormais la JSK, même si en
football, il ne faut jurer de rien à l’avance.
Que s’est-il arrivé pour que l’USMA se
retrouve dans une telle mouise alors qu’elle
dominait outrageusement le championnat
dans sa première partie ? A-t-on cru à
l’avance que le championnat était plié ?
Probablement, ce qui explique quelque peu

la dilettante avec laquelle a été gérée la
phase retour par l’administration usmiste.
Des joueurs comme Yaya, Sayoud ou
encore Mahious ont été libérés durant le
mercato hivernal. Des problèmes
relationnels avec des cadres de l’équipe
comme Zemmamouche et Chafaï ont été
mal négociés. Un coach qui part dans la
précipitation… En somme, on a sabordé le
club de l’intérieur croyant à tort que le
départ de tout ce beau monde n’influerait
aucunement sur les résultats de l’équipe.
Les problèmes judiciaires et
l’emprisonnement du propriétaire du club,
Ali Haddad, ont plongé définitivement
l’USMA dans la tourmente. L’état d’esprit
n’était plus le même dans un groupe gagné
par le doute et qui ne savait plus à quel
saint se vouer. Toutefois, il a encore une
dernière chance de s’insurger contre le sort
en allant chercher la victoire de l’Antique
Cirta et refaire le coup de 1997. Mais cette
fois ce sera dans des conditions plus
difficiles, même si le CSC n’a plus rien à
perdre ni à gagner. En ce qui concerne la
relégation, les résultats de ce mardi ont
pratiquement condamné l’Olympique de
Médéa et le DRB Tadjenanet. Sincèrement,
on voit mal comme ces deux formations
vont s’en sortir, même en cas de victoire
lors de la dernière journée. Mais pour le
troisième relégué, il y a encore du
suspense. On risque toutefois de se

retrouver avec pas moins de six équipes
avec 36 points en supposant que le MOB
gagne à Sétif, le MCO l’emporte contre le
NAHD et le CRB se neutralise avec
l’USMBA. Un résultat qui arrangerait au
demeurant les Belouizdadis et les gars de
Bel Abbès. Dans cette hypothèse, c’est le
MOB qui descendrait en raison de son
goal-average défavorable par rapport autres
équipes menacées. C’est le scénario le plus
plausible en cette fin de saison, même si
l’on n’écarte pas d’autres surprises…

Ali Nezlioui

Le programme de la 30e

et dernière journée :
Dimanche 26 mai
- Médéa : OM-JSS 16h
- Constantine : CSC-USMA 22h30
- Zabana : MCO-NAHD 22h30
- Tizi-Ouzou : JSK-CABBA 22h30
- Sétif : ESS-MOB 22h30
- 20 Août 1955 : CRB-USMBA 22h30
- 5-Juillet : MCA-ASAM 22h30
- Bologhine : PAC-DRBT 22h30

Le MC Oran revient de loin et tient désormais son destin entre
les mains après avoir accroché l’USM Alger (1-1) sur son terrain
mardi soir dans le cadre de la 29e et avant-dernière journée du
championnat de Ligue 1 Mobilis. Du coup, les Hamraoua sont
bien partis pour conserver leur place dans la cour des grands et
jouer par là même, lors de l’exercice à venir, leur 55e saison dans
ce palier, eux qui partagent la première place dans ce registre
avec le CR Belouizdad, suivis par l’ES Sétif avec 51 saisons de
présence parmi l’élite. «Une victoire à domicile contre le NA
Hussein Dey, lors de la dernière journée, nous permettra de
sauver notre saison. C’est le match qu’il ne faudra surtout pas
rater», déclare l’entraineur du MCO, Nadir Leknaoui,  appelé à
la rescousse il y a quelques semaines. En fait, Leknaoui dirigeait
pour l’occasion son troisième match du banc de touche des
Oranais, lui, qui vient de mener l’US Biskra vers la Ligue 1. 
«Je suis très heureux d’être sur le point de réaliser deux objectifs
avec deux clubs différents. D’un côté, faire accéder l’USB en
Ligue 1 et de l’autre, éviter au MCO la relégation», se réjouit-il
déjà, mais tout en insistant que le maintien du club-phare de la
capitale de l’Ouest passe par une victoire contre le NAHD

dimanche prochain au stade Ahmed-Zabana. Cependant, tout le
monde est unanime à dire que le plus dur a été fait par les gars
d’El Bahia qui ont réussi, sous la houlette de Leknaoui,
quatrième coach à driver le MCO cette saison, à glaner 5 points
de leurs trois derniers matchs, dont deux en déplacement. Cela se
passe au moment où le président du club professionnel, Ahmed
Belhadj, s’apprête à rendre le tablier. Il devrait d’ailleurs
annoncer sa démission après la dernière rencontre du
championnat. «Ma démission est irrévocable. Je veux néanmoins
laisser le club là où je l’ai trouvé, c’est-à-dire en Ligue 1. J’ai
dirigé l’équipe pendant cinq ans, et j’ai fait face à beaucoup
d’aléas, dont en premier lieu des dettes énormes que j’ai réussi
toutefois à régler», précise le boss oranais, qui avait signé, en
janvier dernier, un protocole d’accord avec Hyproc Shipping
Company» devant permettre à cette filiale de Sonatrach de
reprendre le club dès la saison prochaine. A une journée de la fin
du championnat, le MCO occupe la 13e place au classement avec
33 points, soit le même nombre d’unités que le MO Béjaïa,
troisième potentiel relégable, mais qui le devance grâce à un
meilleur goal-average particulier. 

L’USM Bel-Abbès est en passe de réussir
un véritable exploit en se rapprochant de
plus en plus du maintien en Ligue 1 de
football après avoir enchainé, mardi soir, à
domicile, sa 5e victoire de rang cette fois-ci
face au MC Alger (2-1), dans le cadre de la
29e et avant dernière journée du
championnat. La belle série avait
commencé le 21 avril dernier contre le
DRB Tadjnanet (1-0), et s’est poursuivie
en battant respectivement la JS Saoura 
(1-0), l’AS Aïn M’lila (1-0) et le Paradou
AC en déplacement (2-1), avant d’ajouter
le MCA à son tableau de chasse. Mais pour
leur match face aux Algérois, les gars de la
Mekerra ont joué avec le feu en étant
menés au score avant un quart d’heure de
la fin de la partie, mais ils ont réussi,

l’espace de quatre minutes (77e et 81e) 
à remettre les pendules à l’heure puis
renverser la vapeur. Un succès important
pour une formation qui a vécu le calvaire
cette saison, alors qu’elle a terminé celle
précédente en apothéose en remportant 
la Coupe d’Algérie, tout en s’adjugeant, 
en novembre 2018, la Supercoupe. 
Même avant la réception du MCA, 
les protégés de l’entraîneur Sid-Ahmed
Slimani, invaincus depuis son arrivée sur le
banc de touche de l’USMBA, ont passé des
moments difficiles après avoir enclenché
un mouvement de grève de deux jours pour
réclamer leurs arriérés de salaires et de
primes. Il a fallu d’ailleurs la mobilisation
de tout le monde dans la ville, dont le wali
de Sidi Bel-Abbès, pour calmer les ardeurs

des camarades de Mohamed Seguer qui
n’ont repris l’entraînement qu’à la veille de
leur match face au MCA. Les supporters
ne sont pas restés aussi indifférents,
comme l’atteste leur présence par des
milliers (environ 40 000 fans) à cette
dernière sortie de leur équipe à domicile
cette saison. Grâce à cette 5e victoire
d’affilée, les Vert et Rouge rejoignent à la
11e place le CR Belouizdad, son prochain
adversaire, avec 35 points chacun,
devançant de deux unités le 14e

et 3e potentiel relégable, le MO Béjaïa.
C’est dire qu’«El Khedra» ne s’est pas
totalement tirée encore d’affaire, ce que
prévient du reste son coach Slimani,
estimant que le maintien passe désormais
par «un nul à ramener du déplacement
d’Alger dimanche prochain». 

MC Oran

Les Hamraoua bien partis pour jouer 
leur 55e saison parmi l’élite

USMBA 
La Mekerra réussit la passe de cinq, 

le maintien à portée de main 

JS Saoura

Mustapha Djalit 
sera désigné 
manger-général 
du club 
L’attaquant du la JS Saoura,
Mustapha Djalit, sera
prochainement désigné manager-
général du club, a appris l’APS
mercredi de la direction du club 
de Ligue 1 Mobilis. «Nous allons
prochainement désigner Mustapha
Djalit en qualité de manager-général
du club, et ce en reconnaissance des
services rendus à l’équipe. 
Son expérience de footballeur à
travers ce nouveau poste sera un
atout pour la poursuite des efforts
de développement de l’équipe et du
football en général dans la Saoura»,
a indiqué l’homme fort du club du
sud, Mohamed Zerouati, lors d’une
cérémonie d’hommage à ce joueur.
Djalit a mis officiellement fin,
mardi dans la soirée, à sa carrière
de footballeur à la mi-temps de la
rencontre de la JSS face à l’ES Sétif
(29e journée du championnat de
ligue 1 Mobilis.  
Ce talentueux attaquant, qui a
rejoint le club de la Saoura en juin
2015, après avoir passé trois saisons
et demies au MC. Alger, s’est
déclaré «honoré» d’avoir décroché
au sein de l’équipe de la Saoura,
«avec laquelle j’ai connu de grands
moments de football en
championnat d’Algérie et en Ligue
des champions d’Afrique». 
«Cet attaquant, qui prend sa retraite
à l’âge de 36 ans, a énormément
donné à notre équipe, tant sur le
plan technique que sur le plan
moral, qualités avec lesquelles il
s’est fait connaitre et aimer par les
dirigeants, les joueurs et les
supporteurs, qui comptent lui rendre
un grand hommage à l’occasion de
son départ», a affirmé auparavant
un autre dirigeant de la JS Saoura
Mohamed Jebbar.  
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Mouvement populaire
Ahmed Taleb Ibrahimi appelle à l’application

des articles 7 et 8 de la constitution

L’ancien chef de la diplomatie, Ahmed
Taleb Ibrahimi, a appelé à l’application
des articles 7 et 8 de la Constitution
pour la sortie de crise que traverse
l’Algérie depuis le 22 février.

«La solution efficace à mon sens, est de
réunir les fondements des articles 7 et 8
de la Constitution, en fonction des
interprétations disponibles, et ce, en
considérant que le soulèvement
populaire est un référendum sans
ambages, et quelques articles de
procéduraux qui permettront de
transmettre le pouvoir par voie
constitutionnelle», écrit-il dans une lettre
«A la jeunesse du Hirak, préserver la
dynamique du changement».
Il estime que «l’institution militaire est
connue pour sa discipline et son
attachement à éviter toute intervention
directe dans les affaires publiques, mais
en cette conjoncture spéciale, elle doit
écouter les propositions des élites et des
sages». Et qu’elle (armée) «ne doit pas
constituer un soutien à des institutions
qui ne bénéficient pas d’un
consentement populaire même si elles se
trouvent dans un état constitutionnel
stable prévu pour les situation normales
et non exceptionnelle comme celle que
nous traversons actuellement».

En vertu des articles 183 
et 184 de la Constitution,
Bouraoui, ancien chef de

service au Conseil d’Etat, a été élu
membre du Conseil
constitutionnel en remplacement
de Kamel Fenniche, élu président
du Conseil le 16 avril suite à la
démission de Tayeb Belaïz.
Doté de l’autonomie
administrative et financière, 
le Conseil constitutionnel est
composé de 12 membres. 
Quatre de ses membres sont
désignés par le président de la
République dont le président et le
vice-président du Conseil, 
2 élus par l’Assemblée populaire
nationale, 2 élus par le Conseil de
la Nation, 2 élus par la Cour
suprême et 2 élus par le Conseil
d’Etat. Le président et le vice-
président du Conseil
constitutionnel sont désignés pour
un mandat unique de 8 ans. Les
autres membres du Conseil

constitutionnel remplissent un
mandat unique de 8 ans et sont
renouvelés par moitié tous
les 4 ans. Le Conseil
constitutionnel veille à la
régularité des opérations de
référendum, d’élection du
président de la République et

d’élections législatives.
Il proclame les résultats de ces
opérations et tranche les recours
dont il est destinataire concernant
les résultats provisoires de
l’élection présidentielle et des
élections législatives avant
l’annonce des résultats définitifs.

Présidence
Aomar Bouraoui, nouveau membre du Conseil

constitutionnel, prête serment
devant le chef de l’Etat

Le chef de l’Etat Abdelkader Bensalah a présidé, ce mercredi, au siège de la Présidence de la
République, la cérémonie de prestation de serment du nouveau membre du Conseil constitutionnel, Aomar

Bouraoui, conformément à l’article 183 de la Constitution, en présence du président du Conseil,
Kamel Fenniche et du président de la Cour suprême, Slimane Boudi.

Tribunal de Sidi M’hamed - Alger

Le procès de Kamel «El Boucher»
reporté au 19 juin
Le juge de l’application des peines près le tribunal correctionnel de Sidi
M’hamed (Alger) a décidé, ce mercredi, l’ajournement du procès de l’accusé
Kamel Chikhi, dit «El Boucher» dans l’affaire des conservateurs fonciers, au 19
juin. L’affaire concerne les documents, livrets fonciers et actes de propriété
relatifs à la société de «Kamel El Boucher». Le prévenu Kamel Chikhi, en
détention provisoire, a comparu avec 12 autres accusés devant le tribunal de
Sidi M’hamed dans 4 affaires, dont celle du trafic de cocaïne qui «n’est pas
encore enrôlée», selon une source judiciaire. L’ex-ministre de la Justice avait
indiqué que l’enquête instruite dans l’affaire de saisie de plus de 700 kg de
cocaïne au port d’Oran avait révélé l’implication de plusieurs personnes dans
des faits liés à la corruption et pots-de-vin versés en contrepartie de facilitations.
L’enquête préliminaire s’est soldée par le déferlement de suspects devant la
justice pour corruption et pots-de-vin versés en contrepartie de facilitations au
profit du principal accusé dans l’affaire de cocaïne, mais dans le cadre d’une
autre mission et d’une autre activité (promotion immobilière), a-t-on ajouté.

Grande Poste d’Alger

Le parvis sera fermé pour travaux
Le parvis de la Grande Poste d’Alger
sera fermé aux manifestants dès ce
mardi soir par l’installation des
barricades de chantier. En effet, les
services de la wilaya d’Alger ont
entamé cette fermeture afin de ne
laisser aucun accès vers les escaliers
de cette place emblématique des
manifestations du mouvement
populaire depuis le 22 février
dernier. La mesure en question
intervient après l’expertise des
services du contrôle technique des
constructions selon laquelle la
structure du parvis présenterait des
risques pour les manifestants en raison des déformations conséquence 
de corrosion suite à des infiltrations d’eau. Une expertise rendue publique
vendredi dernier après le début de la manifestation hebdomadaire mais sans
convaincre les manifestants qui avaient fini par atteindre le parvis après avoir
forcé le cordon policier déployé pour les empêcher.

Union africaine
L’Algérie préside la réunion du Conseil

des vérificateurs externes vendredi à Addis-Abeba
Le Conseil des vérificateurs externes de l’Union africaine tiendra, ce vendredi, à Addis-
Abeba une réunion qui sera présidée par Abdelkader Benmarouf, président de la Cour
des comptes. Cette réunion sera consacrée à l’examen et à la signature des rapports
d’audit des états financiers de l’année 2018 de l’Union africaine élaborés sous la
conduite de la Cour des comptes algérienne. Les rapports en question seront présentés
par Benmarouf, président du Conseil des vérificateurs externes au Comité des repré-
sentants permanents (Corep) de l’Union européenne les 27 et 29 mai 2019. 
Pour rappel, la Cour des comptes algérienne a été élue, fin janvier dernier, à l’unanimité
à la présidence du Conseil des vérificateurs externes pour un mandat de 2 ans 
(2019-2020) après 2 mandats successifs comme membre du Conseil (2015-2018).
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